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Entre os dias 1º e 7 de setembro, escolas, entidades e autoridades estarão envolvidas na 
programação em comemoração a Independência do Brasil 

Sem desfile cívico, 
Maravilha divulga a programação da Semana da Pátria 

O QUE Vai 
SER FEiTO?
Com licitação concluída, projeto da 
anita Garibaldi prevê reparos profundos 
em pontos críticos da avenida

Página 6

Município 
divulgou o 
resultado de 
seis processos 
licitatórios que 
somam mais de 
R$ 2,9 milhões 
em obras, a 
maior delas 
na Avenida 
Anita Garibaldi. 
Engenheiro 
da prefeitura 
detalhou o que 
está previsto no 
projeto 
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CHaRgE

por LUIZ CLÁUDIO CARPES
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nOVOS TEmPOS dO COmÉRCiO
Já me reportei às mídias alternativas, surgidas e, inclusive, 

abraçadas por nós aqui do grupo WH. Facebook, Instagram, 
WhatsApp e outras tantas. E existem as “lives”, transmissões 
feitas diretamente por estes canais, em tempo real. A salvação 
inclusive de muitos artistas nesta época de pandemia. Mídias 
alternativas? Hoje não mais. É preciso se adaptar aos novos 
tempos. Tenho visto várias lojas realizando “lives” nos últimos 
dias e com excelentes resultados de vendas. É a maneira de 
recuperar um terreno perdido durante a pandemia, por con-
ta de comércio fechado, redução de volume de vendas e por 
aí vai. Hoje em dia, comerciar, mais do que nunca, se tornou 
uma bela arte. E se adaptar as novas realidades, criar, inovar, 
virou palavra de ordem. Quem não assim agir, estará pratica-
mente fora do mercado, fadado ao fracasso, insucesso e... até 
falência! E não se trata apenas de usar estes novos meios. Tra-
ta-se de usar e abusar, porque não há mais tempo para parar.

adaPTandO-nOS aOS nOVOS TEmPOS
Fico contente, dentro da empresa que trabalho, por ver 

que estamos abraçando e recebendo estas novas tecnologias. 
O rádio continua sendo o veículo da instantaneidade, da agi-
lidade, da comunicação direta com o público, com o ouvinte 
e consumidor. Mas como as coisas mudam (e olha que nem 
existe mais rádio AM...) a gente tem que inovar. Inovar e SE 
inovar, porque cada dia é um novo aprendizado. Se existem 
mídias digitais, disponibilizamos todas para nossos clientes. 
Temos canais no YouTube, no Instagram, no Facebook, temos 
nosso site, temos o jornal, temos as rádios. Em resumo, o gru-
po WH tem sim condições de propiciar uma completa divul-
gação do produto, para seus clientes, amigos leitores, ouvintes 
e internautas. É o avanço dos tempos. Quem não correr nesta 
direção, terá seu próprio veículo de comunicação “fora da mí-
dia”, como se diz em nosso meio. Inovar é preciso. E para mi-
nha alegria, com todas as inovações. E o rádio também se ino-
va, transmite on-line, transmite imagens, e hoje é sintonizado 
em qualquer lugar do mundo. Continuamos tendo uma par-
cela importantíssima na participação comercial e de vendas 
de nossos anunciantes. 

VOlTa ÀS aUlaS PRESEnCiaiS
Entendo que já temos condições de segurança para uma 

retomada de aulas presenciais por toda a rede, pública e pri-
vada, estadual, federal ou municipal. Os índices de contami-
nação têm caído e já se pode (com as devidas e necessárias 
precauções) retomar as atividades como um todo. Princi-
palmente porque continuo entendendo que as aulas pre-
senciais, com a presença do professor (os quais chamo de 
mestres) são insubstituíveis e insuperáveis. A eles, minha 
homenagem e respeito, nestas simples palavras. 

Nesta semana, os Rotary Clubs 
do Brasil iniciaram a divulgação 
da Campanha #InformaçãoSalva-
Vidas, que tem como objetivo re-
forçar o compromisso de uma das 
maiores organizações sem fins lu-
crativos no mundo em combater as 
fake news e difundir informações 
embasadas cientificamente sobre 
a Covid-19. Com o slogan: “Vaci-
nas funcionam. Rotary acredita no 
poder da informação e no comba-
te a doenças”, a campanha foi con-
cebida e desenvolvida com base 
em evidências científicas chance-
ladas pela Organização Paname-
ricana de Saúde (OPAS), a agência 
da Organização Mundial de Saúde 

para as Américas (www.paho.org).  
A campanha, que conta com 

diversos materiais on e off de divul-
gação, como outdoors, busdoors, 
cartazes, spots, banners, displays 
para shoppings e aeroportos, traz 
como eixos estruturais a informa-
ção segura, o apoio à imunização 
e a visibilidade de projetos e ações 
dos Rotary Clubs do Brasil durante 
a pandemia sanitária da Covid-19.

O combate a doenças há mui-
to tempo é uma das áreas de en-
foque para projetos do Rotary e os 
resultados em três décadas de tra-
balhos de imunização por todo o 
planeta no enfrentamento da po-
liomielite são a grande prova disso. Um dos materiais da campanha que estão sendo divulgados

VaCinaS FUnCiOnam 

Rotary Clubs do brasil iniciam Campanha 
informação Salva Vidas

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“trate todo mundo que você conhece como 
você próprio gostaria de ser tratado”.

V O C Ê  C O M  A I N D A  M A I S  C H A N C E S  D E  G A N H A R

R$ 3 MILHOES EM PREMIOS!MAIS DE

*Prêmios que somam R$ 3.234.440,00,  brutos de Imposto de Renda – IR (25%),  conforme leg is lação em v igor.  **Sugestões de uso dos prêmios 
d is t r ibuídos na promoção,  conforme regra constante no regulamento.  Promoção Comerc ia l  v inculada a Tí tu lo  de Capi ta l ização na modal idade 
incent ivo emi t idos pela ICATU CAPITALIZAÇÂO, CNPJ n° 74.267.170/0001-73 e Processo SUSEP n° 15414.606888/2021-37.  Per íodo:  17/05/2021 
a 31/01/2022.  SAC Icatu:  0800 286 0109 – atendimento exc lus ivo de in formações re la t ivas ao sor te io  de capi ta l ização.  Ouvidor ia  Icatu – 0800 
286 0047.  Antes de contratar,  consul te  as Condições Gera is  e as caracter ís t icas essencia is  em susep.gov.br /menu/consul ta-de-produtos-1.  
Ouvidor ia :  0800 725 0996 ou www.ouvidor ias icoob.com.br.  Regulamento em www.s icoobcap.com.br.  Imagens meramente i lust ra t ivas.  

Centra l  de Atendimento Sicoob 24h:  Capi ta is  e  reg iões 
metropol i tanas:  4000-1111 |  Demais loca l idades:  0800 642 000 
Def ic ientes audi t ivos ou de fa la :  0800 940 0458 -  De segunda a 
sexta,  das 8h às 20h Ouvidor ia :  0800 725 0996 -  De segunda a 
sexta,  das 8h às 20h -  ouv idor ias icoob.com.br  Demais serv iços 
de atendimento:   www.s icoob.com.br

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

POR QUE SOMOS 
diFEREnTES?

O Ministro da Saúde, Marcelo Quei-
roga, afirmou ser contra a obrigatorie-
dade do uso de máscara e defendeu 
a retomada das aulas presenciais. De 
acordo com o ministro, multar pessoas 
que não utilizam máscara não faz senti-
do. “Somos contra essa obrigatoriedade 
(do uso de máscaras). O Brasil tem mui-
tas leis e as pessoas, infelizmente, não 

observam. O uso de máscaras tem de 
ser um ato de conscientização”, disse. 

O ministro destacou ainda que, 
quando se criam leis para obrigar 
a população a utilizar máscaras, há 
uma clara falha nas ações de cons-
cientização. Em diversos Estados e 
municípios, o uso do equipamen-
to de proteção facial é obrigatório.

lOJaS havaN Para SÃO 
miGUEl DO OESTE

Moção aprovada em sessão ordinária da Câmara de Vereadores de São Miguel 
do Oeste, realizada na terça-feira (17), de autoria de Valnir Scharnoski (Nini – PL), so-
licita ao prefeito e ao governador que, através dos respectivos secretários de Indús-
tria e Comércio, “busquem alternativas para solucionar os impasses que impedem 
a liberação da área para a instalação das lojas Havan em São Miguel do Oeste, área 
essa que já é de conhecimento público e do interesse do empresário Luciano Hang”.

O vereador ressalta que num momento de pandemia e de recessão, em que dimi-
nui o movimento econômico, “há um empresário querendo trazer um grande empre-
endimento, uma loja da Havan, e isto para São Miguel do Oeste e região será um ganho 
muito grande em todos os sentidos”. Nini aponta que “é um momento em que preci-
samos valorizar estes futuros investimentos, e é um anseio de toda nossa sociedade”.

A moção foi aprovada por maioria, com voto contrário de Maria Tereza Capra 
(PT), e será enviada ao prefeito Wilson Trevisan, ao governador Carlos Moisés da Sil-
va, ao secretário estadual de Desenvolvimento Econômico Sustentável, Luciano Buli-
gon, e ao secretário municipal de Desenvolvimento Sustentável, Edenilson Zanardi.

CONtRA O USO DA MÁSCARA

REPaSSE da 
PREFEiTURa aO 
HOSPiTal SãO JOSÉ

Mais um pagamento 
foi efetuado pela Prefeitu-
ra Municipal de Maravilha 
para o Hospital São José, 
no valor de R$294.173,67 
mil, referente aos servi-
ços que o Hospital pres-
ta no atendimento da po-
pulação. Neste ano já foi 
repassada a alta quan-
tia de R$2.107,830,46 mi-
lhões. Conforme o prefeito, 
Sandro Donati, esses pa-
gamentos são para custe-
ar procedimentos, plantão, 
medicamentos, médicos 
especialistas e o transpor-
te do helicóptero Saer, que 
atende casos de urgên-
cias e pacientes graves.

RUA QUE NECESSITA ATENÇÃO

Estamos acompanhando os trabalhos da Secretaria de Serviços Urbanos da cida-
de, e a mesma, na medida de sua capacidade, está mantendo as ruas em bom estado. 
Mas cabe aqui um alerta, que tem algumas ruas que estão no esquecimento. Citamos 
a Rua Zacarias Kasper, travessa da Anita Garibaldi, em que seus moradores estão mui-
to descontentes pelo abandono. Em dias de chuva, enormes poças de água se formam, 
além do barro pela deterioração do calçamento. O asfalto que tinha na mesma foi remo-
vido e jamais colocada nova camada. Chamamos a atenção para que haja melhoria! 

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, disse na quar-
ta-feira (18) que a terceira dose da vacina será aplicada, 
inicialmente, em idosos e profissionais da saúde. Entre-
tanto, Queiroga não informou quando a dose de 
reforço começará no Brasil e disse que mais 
dados científicos são necessários. “Estamos 

planejando para que, no momento que tivermos todos os da-
dos científicos e tivermos o número de doses suficientes disponí-
veis, já orientar um reforço da vacina. Isso vale para todos os imunizantes.”

Ele lembrou que o Ministério da Saúde já encomendou um estudo para verificar a estratégia 
de terceira dose em pessoas que tomaram a CoronaVac. A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) também autorizou estudos de terceira dose das vacinas da Pfizer e AstraZeneca no Brasil.

“Sabemos que os idosos têm um sistema imunológico comprometido e por isso eles são 
mais vulneráveis. Pessoas que tomaram duas doses da vacina podem adoecer com a Covid, in-
clusive ter formas graves da doença. Mas se compararmos os que vacinaram com duas do-
ses e aqueles que não vacinaram, o benefício da vacina é inconteste”, disse Queiroga.

TERCEIRA DOSE DE VACINA

Fotos: Divulgação
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A Câmara de Vereadores 
de Maravilha realizou a tercei-
ra sessão ordinária de agosto, 
na segunda-feira (16). A sessão 
contou com a presença de pú-
blico e foi transmitida ao vivo, 
via Facebook.

Em segundo turno, foi 
aprovado o Projeto de Lei Legis-
lativo nº 08/2021, de autoria do 
vereador Vinicius Ventura (PP), 
que dispõe sobre a responsabi-
lização integral de condutores 
por danos materiais causados 
ao patrimônio público munici-
pal em caso de acidentes pro-

vocados por consumo de álcool 
ou substancias psicoativas.

Em primeiro turno, foi 
aprovado o Projeto de Lei nº 
016/2021, de autoria do Poder 
Executivo, que cria o Conse-
lho de Trânsito de Maravilha 
– Cotrama. O projeto recebeu 
uma emenda de plenário, de 
autoria do vereador Vinicius e, 
tanto o projeto quanto a emen-
da foram aprovadas em primei-
ro turno.

O Conselho tem o objeti-
vo de sugerir, informar e orien-
tar de acordo com a legislação 

lEgiSlaTiVO Sessão desta semana teve ainda a aprovação em segundo turno, do projeto que cobra danos ao 
patrimônio público, causados por motoristas embriagados 

Vereadores aprovam projeto que cria o Conselho 
de Trânsito de maravilha

Sessão foi realizada na última segunda-feira (16)

vigente do Código Nacional de 
Trânsito, do seu regulamento e 

de suas Resoluções, sobre mo-
dificação, implantação e imple-

mentação de engenharia e edu-
cação do trânsito no município, 

prestando assessoria ao Depar-
tamento Municipal de Trânsito. 

Divulgação

aO agRadECERmOS a TOdaS aS 
PESSOaS E TOdaS aS COiSaS, 
TUdO SE HaRmOniZaRá

Ao seguir a jornada da vida com 
espírito de reverência e palavras de grati-
dão, até mesmo os piores espinheirais se-
rão vencidos, as veredas se transformarão 
em caminhos amplos e a harmonia envol-
verá você. Hão de surgir pessoas que depo-
sitarão confiança em você; e mesmo aque-
les que antes o hostilizavam se tornarão 
seus aliados, admiradores e colaboradores.

COnSTRUindO POnTES

O filósofo alemão Friedrich Nietzsche definiu a grandeza do 
homem mais ou menos como algo ligado à sua consciência de 
saber que é uma ponte, e não um fim. Temos conosco que esse 
pensamento vale especialmente quando se trata de gestão públi-
ca: tudo que podemos construir pode ser melhor e mais forte a 
partir do momento em que todos temos a consciência de que so-
mos ponte, e o fim é para onde nós, como pontes, nos dirigimos.

Nesses termos, podemos sentir orgulho por termos servido 
de ponte para um fim que há muito era ansiado pelos catarinen-
ses: a duplicação da BR-470, especialmente no emblemático tre-
cho que liga Navegantes a Gaspar. Foram pelo menos dois meses 
de impasse, até que o governo federal aceitasse o aporte de R$ 
200 milhões (com acréscimo de R$ 100 milhões) para a 470. Na 
mesma reunião, ficou acertado também o aporte de R$ 100 mi-
lhões para a BR-163 e de R$ 50 milhões para a BR-280.

No caso principalmente da BR-470, Santa Catarina não po-
dia mais esperar. Precisávamos acelerar essas obras para tirá-las 
da nossa pauta. O investimento em infraestrutura sempre foi 
uma prioridade nossa. Apesar de serem rodovias federais, são os 
catarinenses que transitam por elas, que perdem a vida em seus 
incontáveis acidentes e perdem compromissos importantes em 
seus incontáveis congestionamentos. Mas, enfim o diálogo ven-
ceu. O aporte de R$ 300 milhões do governo estadual vem abre-
viar o fim do drama.

Servir de ponte é o que podemos definir como ser parceiro. E 
parceria é essencial para atingirmos qualquer fim. Como diz um 
ditado africano, ‘se quer ir rápido, vá sozinho; se quer ir longe, vá 
em grupo’. Santa Catarina está buscando ir em grupo, querendo 
ir cada vez mais longe; mas, se depender do perfil empreende-
dor de seu povo, também não deixaremos de ir rápido.

Por Carlos Moisés da Silva, 
governador de Santa Catarina

ECOnOmia

A Câmara de Verea-
dores de Maravilha, por 
meio da presidente Marclei 
Grando (MDB), efetuou um 
repasse de R$ 300 mil ao 
Executivo, na segunda-feira 
(16). Conforme a presiden-
te, o valor é referente a uma 
parte do duodécimo não 
utilizado pela Casa. “Nes-
te ano, em função de limi-
tações nas aplicações de re-
cursos, optamos por fazer a 
devolução a cada dois me-
ses, tornando o processo 
mais rápido para o municí-
pio”, explicou.

Acompanharam o ato os 
vereadores Sergio da Silva 
e o vice-presidente Gilmar 
Castanha. “Minha opinião 

Documento foi entregue ao prefeito Sandro Donati e ao vice Jonas Dall Agnol 

é que ao realizar o repas-
se em um prazo menor, o 

valor pode ser utilizado 
antes pelo município em 

benefício da população”, 
finalizou.

Divulgação

Câmara faz repasse de R$ 300 mil 
para o Executivo
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TrÊS aNOS Da 
ONCOLOGIA!

Nesta semana, apresentei 
uma reportagem na Rádio Líder 
sobre os três anos da instalação 
do setor de oncologia no Hospital 
Regional de São Miguel do Oes-
te. O material também está nes-
ta edição do Jornal O Líder. São 
três anos de uma mudança muito 
grande no cenário do tratamento 
contra o câncer na região, já que 
estamos mais próximos de São 
Miguel do Oeste do que de Cha-
pecó. Destaco a entrevista com a 
Franciele de Conto, de 34 anos, 
que descobriu o câncer de mama 
e está fazendo tratamento. Uma 
guerreira. Além disso, a entrevis-
ta com a secretária Miriane Sarto-
ri, que lembrou a conquista para 
Maravilha. Vale a pena conferir. 

Ederson abi, jornalista

Obra muito 
aguardada 
Nesta edição apresentamos uma 
reportagem detalhando o que será 
feito durante a execução do projeto 
de revitalização da Avenida Anita 
Garibaldi, no centro da cidade. Serão 
12 meses de obra, com algumas 
reparações profundas na base para 
garantir a durabilidade do novo asfalto. 
Além da restauração da avenida, o 
município também deve entregar em 
breve a ordem de serviço para a obra 
do contorno viário de Maravilha, o que 
deve desafogar o trânsito de veículos 
pesados na Anita Garibaldi e demais 
avenidas da cidade. São grandes obras 
para desenvolver ainda mais nosso 
município. Nossa população merece. 

Carine arenhardt, jornalista 

Erva Daninha 
30 anos!

Destaque para a empresa 
de confecção Erva Daninha que 
completa 30 anos em 2021. Indús-
tria têxtil de Maravilha que con-
quistou o mercado nacional nas 
regiões Sul, Centro Oeste e Su-
deste; e internacional exportan-
do para o Paraguai, Guiana Fran-
cesa, Trininade e Tobago e Costa 
Rica. Para celebrar as conquis-
tas de 30 anos, foi criada a Cole-
ção Cápsula 30 Anos - Edição Li-
mitada em comemoração às três 
décadas de história da Erva Da-
ninha. Para a novidade foram 
produzidos 30 modelos de ca-
misetas inspiradas nas 30 mais 
vendidas desde 1991. A indús-
tria também realizou um preview 
da coleção outono/inverno 2022. 
Parabéns à equipe e sucesso!

Cleiton C. Ferrasso, jornalista

A volta do Talibã ao poder no Afeganistão provocou um alerta so-
bre o quanto radicalismos são prejudiciais. Da última vez que estive-
ram no controle do país, proibiram jogos, música, televisão, sem con-
tar que as mulheres não podiam trabalhar e estudar. Não importa 
quando, onde ou em qual intensidade, extremismos são sempre pe-
rigosos. Quem é radical não consegue admitir que pode estar erra-
do e que outras pessoas tem liberdade de pensar diferente. Inclusive, 
estudos comprovam que extremistas políticos possuem maior rigi-
dez mental, o que impede o reconhecimento de outros enfoques. E 
não é preciso ir tão longe: basta aguardar as próximas eleições, no 
ano que vem, para conferir a falta de sensatez e respeito de alguns...

Camilla Constantin, jornalista

Vanessa Nora/Hospital Regional

RADICALISMO E
sempre perigoso

Divulgação
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inVESTimEnTO Município divulgou também o resultado de outras cinco licitações do pacote de obras do 
aniversário de Maravilha

Concluída a licitação para revitalização 
da avenida anita garibaldi

CARINE ARENHARDT 

O governo municipal de Maravilha divulgou o 
resultado de seis processos licitatórios, que 
definiram valores e empresas vencedoras na 

última semana. Os editais fazem parte do pacote de 
obras lançado pelo governo municipal no final de ju-
lho, em comemoração ao aniversário do município. 
As seis obras somam um investimento superior a R$ 
2,9 milhões. 

A obra com o maior valor deste pacote é a revitali-
zação da Avenida Anita Garibaldi, que vai ter um inves-
timento de R$2.587.093,23. Deste total, R$ 1.500.000,00 
é recurso de emenda do deputado estadual Valdir Co-
balchini, e o restante será contrapartida do município. 
A vencedora do processo licitatório foi a Gaia Rodovias. 

Conforme o projeto elabo-
rado pelo município, a obra será 
no trecho da Avenida  Anita Ga-
ribaldi, entre a Rua Jorge Lacer-
da (próximo da Casa Mortuá-
ria) até a Rua General Osório. De 
acordo com o engenheiro da pre-
feitura, Jorge Dummer, nas qua-
dras seguintes, entre a Rua Gene-
ral Osório e a Avenida Araucária 
já foi feito um trabalho de res-
tauração da via há alguns anos, 
e portanto o trecho não está 
contemplado neste projeto. 

TRECHO COnTEmPladO 

TEmPO dE ObRa E inTERRUPÇÕES nO TRÂnSiTO 

>> TRabalHO dE baSE E nOVO aSFalTO 

>> CiClOVia 

obra começa no entroncamento com a Rua General osório até a Jorge lacerda 

trabalho na base vai ter pontos com remoções mais profundas em pontos críticos

Ciclovia vai ter início no entroncamento das Avenidas Maravilha e Sul Brasil, dando continuidade ao trajeto já existente

Todo o trecho revitalizado vai 
receber uma nova camada de as-
falto. Já o trabalho na base vai ter 
pontos com remoções mais pro-
fundas e trechos com reparos 
mais rasos. Conforme Dummer 
nos pontos mais críticos, onde o 

asfalto está bastante danificado, 
com problemas de infiltrações, e 
também nas proximidades das 
rotatórias o trabalho na base será 
mais profundo, a exemplo do que 
ocorreu na obra de revitalização 
da Avenida Maravilha. 

A obra não contempla cons-
trução de novos passeios públi-
cos, nem arborização. As árvores 
permanecem na Avenida, poden-
do serem necessárias apenas al-
gumas podas de galhos para pos-
sibilitar o trabalho das máquinas. 

O projeto contempla a 
construção de uma ciclovia, 
que terá início no semáfo-
ro entre as Avenidas Maravi-
lha e Sul Brasil. O objetivo é 
dar continuidade a ciclovia da 
Avenida Maravilha, seguindo 
pela lateral da Rua Jorge La-
cerda, entrando na Anita Ga-
ribaldi. A ciclovia vai ser cons-

truída no lado esquerdo da 
via, para quem vem em dire-
ção ao centro da cidade, se-
guindo até o semáforo na es-
quina da Rua Prefeito Albino 
Cerutti Cella.

Conforme o engenhei-
ro da prefeitura, pensando na 
segurança dos ciclistas que 
precisarão atravessar a Aveni-

da, no entroncamento com a 
Rua Jorge Lacerda, serão ins-
taladas duas lombadas ele-
vadas. Uma lombada vai es-
tar na Avenida Anita Garibaldi 
e a outra na Rua Jorge Lacer-
da, próximo da Amarap, au-
mentando também seguran-
ça para pedestres e motoristas 
naquele cruzamento. 

O município ainda não divulgou 
quando vão iniciar as obras, mas con-
firmou que o serviço deve ser executa-
do num prazo de 12 meses após a entre-

ga da ordem de serviço. O trânsito deve 
ter interrupções pontuais no período 
de obras, com o tráfego desviado para 
as outras avenidas e ruas da cidade. 

Canteiros da Avenida Presidente 
Vargas: A licitação foi vencida pela 
Construtora Senhore, com o valor de 
R$ 110 mil. A revitalização será nos 
canteiros centrais, no trecho entre 
a Avenida Maravilha até a ponte do 
Rio Iracema. o investimento será 
com emenda de R$ 100 mil do 
deputado estadual Mauro de Nadal, e 
contrapartida do município. 

Praça no Loteamento Rigoni: A 
vencedora do processo licitatório 
também foi a Construtora Senhore, 
pelo valor de R$ 44,7 mil. A nova praça 
terá um parque infantil, academia ao 
ar livre e espaços de convivência. o 
investimento será com emenda do 
deputado estadual Mauro de Nadal. 

Praça no Bairro Nova Morada: Com o 
valor de R$ 88.414,10, a vencedora da 

licitação foi a empresa Nativa Projetos e 
Construção Eireli Epp. A nova praça terá 
uma quadra de arreia cercada, parque 
infantil e espaço de convivência. A obra 
será feita com recursos próprios. 

Escadaria do Bela Vista: A construção 
da nova escadaria vai ter um 
investimento de R$ 77.107,48, recurso 
definido pela licitação. A empresa Nativa 
Projetos e Construção Eireli Epp venceu 
o processo licitatório. os recursos são 
próprios do município, e a escadaria liga 
dois níveis da Rua Iguaçu, da parte alta 
em direção ao CEI Érica Maldaner. 

Reperfilagem na Rua Silvio Noronha: 
A Gaia Rodovias venceu também este 
processo licitatório, com o valor de R$ 
78.358,50. os recursos são próprios do 
município e a obra será no trecho entre 
as Ruas Nereu Ramos e victor Meireles. 

MaIs CINCo oBRas LICItadas

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder 
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Notícias ALESC

Alesc mais perto dos 
prefeitos e cidadãos 

Assembleia pede urgência 
nas obras em estradas de SC

FOTO DA SEMANA

Menos impostos, 
mais vidas salvas 

De portas abertas 
para os catarinenses 

Agilidade no repasse 
de emendas 

Na tendência de se abrir 
cada vez mais para a popu-
lação catarinense, os de-
putados inauguraram, na 
sede do Parlamento, a ‘sala 
dos prefeitos’. A iniciativa, 
pioneira no Brasil, oferece 
um ambiente adequado de 
trabalho e reuniões para os 
prefeitos que estiverem em 
Florianópolis. Os vereadores 
já contam com espaço se-
melhante, desde 2017. 

O presidente da Alesc, Mauro De Nadal, representando os 
deputados catarinenses, participou de audiência com o 

ministro da Infraestrutura, Tarcísio Gomes de Freitas, em Bra-
sília. Na pauta: marco regulatório das ferrovias, investimentos 
para o estado e um apelo para que o Governo Federal assine, 
o mais rápido possível, o convênio no qual SC destinará R$350 
milhões para obras em rodovias, como a duplicação da BR-470. 

Diminuir o valor do trata-
mento nos casos graves de 
Covid-19. Esse é o objetivo 
do projeto aprovado pelos 
deputados que isenta de 
cobrança de ICMS os me-
dicamentos do “kit intuba-
ção”. Sem esse imposto, a 
previsão é que o tratamen-
to se torne mais acessível 
nos hospitais catarinenses. 
O governador ainda precisa 
transformar em lei. 

A Assembleia de Santa Ca-
tarina, de forma inédita no 
Brasil, passará a contar em 
suas dependências com 
atendimento da Defensoria 
Pública Estadual, a partir de 
setembro. A ação atende à 
política de humanização do 
Parlamento e busca facilitar o 
acesso à assistência jurídica 
gratuita aos catarinenses em 
vulnerabilidade. 

Os deputados admitiram em 
plenário uma PEC que pro-
põe mais rapidez no repasse 
de emendas para cidades 
atingidas por calamidades 
ou desastres naturais. O ob-
jetivo é agilizar o envio de re-
cursos justamente nas oca-
siões em que os municípios 
mais precisam das verbas 
para a reconstrução. A maté-
ria segue tramitando. 

inauguraçao | A sala dos prefeitos leva o nome do ex-
deputado Genésio de Souza Goulart. Estando mais perto dos 
prefeitos a Alesc se aproxima ainda mais dos catarinenses

foto: Bruno Collaço/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

CARINE ARENHARDT  

O prefeito de Maravi-
lha, Sandro Donati esteve 
em Florianópolis nesta se-
mana, acompanhado do se-
cretário de Administração, 
Cleiton Borgaro e do Procu-
rador Geral do município, 
Igor Damaren. 

Na capital do Estado, a 
comitiva maravilhense es-
teve participando de audi-
ência na Casan e Funasa, 
para tratar sobre a inaugu-
ração da estação de trata-
mento de esgoto de Mara-
vilha. A data oficial ainda 
deve ser confirmada, mas 
a cerimônia deve ocorrer 
entre os dias 9 e 10 de se-
tembro. Na próxima se-
mana, um fiscal da Funasa 
deve estar em Maravilha 
para verificar a conclusão 
dos trabalhos. 

agEnda na CaPiTal O prefeito visitou gabinetes de deputados, 
e participou de audiência na Casan e Funasa 

Em Florianópolis, donati trata sobre 
inauguração da estação de tratamento de 
esgoto e novos recursos para maravilha

No gabinete do deputado 
estadual Mauricio Eskudlark, 
o prefeito fez um pedido de 
recurso no valor de R$ 300 mil, 
para investir em pavimentação 
asfáltica na cidade. A rua que 
será contemplada ainda deve 
ser definida. 
A comitiva também visitou o 
deputado estadual, Romildo 
titon, onde protocolou um 
pedido de R$ 200 mil, recurso 
que deve ser utilizado em 
pavimentação asfáltica, em rua 

que também ainda precisa ser 
definida. 
Com a deputada Ada de luca, 
o prefeito reforçou o pedido e 
compromisso já assumido pela 
parlamentar, para destinação 
de recursos para pavimentação 
asfáltica na Rua São vicente. 
No gabinete do deputado 
estadual valdir Cobalchini, 
Donati tratou novamente 
sobre a obra de asfalto entre 
Maravilha e Bom Jesus do 
oeste e a liberação da emenda 

de R$ 1.500.000,00 destinada 
pelo parlamentar para a obra de 
revitalização da Avenida Anita 
Garibaldi, o que deve ocorrer 
nos próximos dias. 
No gabinete da deputada 
estadual luciane Carminatti, a 
comitiva entregou um pedido 
de recurso de R$ 200 mil, 
intermediados pela vereadora 
de Maravilha Eliana Simionato, 
para a obra de ampliação 
do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de vínculos. 

Audiência com a presidente da Casan, Roberta Maas dos Anjos

nOVO RECURSO 
O prefeito Sandro Do-

nati também fez um novo 
pedido de recurso, no va-
lor de R$ 1.200.000,00, 
para execução das redes 
coletoras de esgoto nas 
duas laterais da Rua Du-

que de Caxias, até a Ave-
nida 27 de Julho. Ainda 
deve se somar a este re-
curso o montante de R$ 
390 mil, valor de rendi-
mentos acumulados no 
decorrer da execução do 
projeto do saneamento 

básico em Maravilha. Os 
recursos que foram des-
tinados para o projeto es-
tavam aplicados e eram 
pagos conforme o anda-
mento da obra, gerando 
esse rendimento enquan-
to estava na conta. 

ViSiTa aOS gabinETES

Audiência na Funasa, também para tratar sobre a obra do saneamento básico

Fotos: Divulgação
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aCORdO FiRmadO Valor será repassado neste ano e pode ter ainda um novo acréscimo de R$ 100 milhões 

incluindo obras na bR-163 no Extremo 
Oeste, Estado vai aplicar R$ 350 milhões 
em rodovias federais em 2021

O governo de Santa Ca-
tarina deve aplicar o total de 
R$ 800 milhões em obras fe-
derais até 2022, sendo R$ 
350 milhões ainda em 2021. 
Uma audiência pública re-
alizada na terça-feira (17), 
no Senado Federal, tratou 
sobre os repasses do Estado 
para as obras que seriam de 
responsabilidade do gover-
no federal. 

O governador Carlos 
Moisés da Silva cobrou que 
o convênio seja firmado até 
o final de agosto pelo Minis-
tério da Infraestrutura do go-
verno federal. Serão R$ 200 
milhões destinados para os 
lotes 1 e 2 de obras na BR-470, 
R$ 50 milhões para a BR-280 
e R$ 100 milhões para a BR-
163, entre São Miguel do Oes-
te e Dionísio Cerqueira. 

maiS R$ 100 
milHÕES 

Na oportunidade além 
de garantir os R$ 350 milhões 
ainda neste ano, o gover-
nador Carlos Moisés da Sil-

BR-163, no Extremo oeste deve ter um investimento de R$ 100 milhões neste ano

va prometeu um novo aporte 
de R$ 100 milhões para a BR-
470 a fim de firmar o acordo 
com o Ministério da Infraes-
trutura. Os recursos são um 
acréscimo aos R$ 200 milhões 
prometidos inicialmente e se-

riam destinados aos lotes 3 e 
4 da rodovia.

Assim, pelo acordo, o go-
verno estadual vai destinar 
os R$ 200 milhões para os lo-
tes 1 e 2 (Navegantes a Blu-
menau), como era o desejo 

inicialmente, e mais R$ 100 
milhões para os lotes 3 e 4 
(Blumenau a Indaial), como 
era o desejo do Ministério. O 
governador prometeu que o 
governo do Estado vai enviar 
um Projeto de Lei (PL) à As-

sembleia Legislativa de SC 
(Alesc) para pedir autoriza-

ção de aplicação dos outros 
R$ 100 milhões. 

RECURSOS PaRa a bR-282 

Moisés afirmou ainda que o Estado destinará 
recursos futuramente para a BR-285 e para a BR-
282. “Me parece que nós temos mais pontos de 
convergência do que de divergência, ministro. [...] 
A BR-470, a 163, a 285 e a 282 e a 280. todas elas 
precisam sair da nossa agenda para que a gente 
possa olhar o futuro e começar a fazer outros 
investimentos”, disse. 
A audiência tratou de demandas, como a inclusão 
de terceiras faixas na BR-282, no trecho entre 
Florianópolis e lages, e a falta de previsão de uma 
segunda pista destinada para cargas no contrato 
de concessão do Aeroporto de Navegantes. 
Gomes de Freitas garantiu que a concessão do 
Aeroporto prevê o aumento da capacidade pela 
concessionária, caso haja demanda. Segundo ele, 
o terminal tem atualmente 95% da capacidade de 
carga em aviões regulares ociosa. “A gente não 
pode impor investimento desnecessário”, disse. 
Sobre a BR-282, o ministro afirmou que não há 
projeto para a construção de terceiras faixas neste 
trecho, mas prometeu que o Ministério vai publicar 
um edital para que o projeto seja realizado. Segundo 
ele, há um estudo de viabilidade que dá sinal verde 
para a execução das obras.

Arquivo/WH Comunicações

Expandindo sua atua-
ção no mercado de consór-
cios, o Sicoob cresceu em mais 
de 158% a quantidade de co-
tas efetivadas durante o primei-
ro semestre de 2021, com re-
lação ao mesmo período do 
ano anterior. Foram mais de 
R$ 4,4 bilhões comercializa-
dos de janeiro a junho, ante 
R$ 1,7 bilhão nos seis pri-
meiros meses de 2020.

O gerente de Cobran-
ça e Consórcios do Sicoob, Ita-
mar Filho, destaca dois moti-
vos para tamanho crescimento: 
foco na divulgação e crescen-
te conhecimento acerca do pro-
duto por parte da população. 
Um exemplo foi a campanha 
“Vem que tem desconto de ver-
dade”, que ocorreu entre 24 e 31 
de maio: em apenas oito dias, 

aUmEnTO

Sicoob tem crescimento de 158% na venda de consórcios

COmO FUnCiOna 
Criado em meados 
dos anos 1960, o 
consórcio é conhecido 
como um meio de 
autofinanciamento. Ele 
reúne pessoas físicas 
ou jurídicas para formar 
uma poupança em 
conjunto e viabiliza a 
compra de bens, imóveis 
ou serviços para cada 
uma dessas pessoas.
os consórcios permitem 
a aquisição de uma 
variedade imensa de 
produtos e serviços, 
como casas, carros, 
viagens e até cirurgias 
plásticas.

Agência do Sicoob em Maravilha

Arquivo/O Líder

foram 35 mil cotas vendidas na 
promoção, o que resultou em 
uma venda de R$ 2,8 bilhões.

“Ao colocar na ponta do lá-
pis, as pessoas viram que era 
mais vantajoso adquirir um 

consórcio do que financiar um 
produto ou serviço com taxas 
mais altas”, explica Itamar. De 
acordo com os dados da insti-
tuição, as maiores buscas dos 
clientes foram automóveis, imó-

veis e motocicletas. O ticket mé-
dio ficou em mais de R$ 75 mil.

“Também notamos uma 
maior confiança das pesso-
as com suas rendas, o que 
deve continuar no segun-

do semestre com o avan-
ço da vacinação e a melho-
ra na economia”, acrescentou.

Como forma de ampliar 
ainda mais o acesso ao consór-
cio, o Sicoob tem atuado para fa-
cilitar o atendimento às neces-
sidades do público e mostrar 
que o produto está inserido no 
mote de educação financeira.

O Sicoob é uma institui-
ção financeira cooperativa que, 
além de conta corrente, poupan-
ça, cartões, cobrança bancária, 
Pix e outros serviços, oferece ain-
da aos seus cooperados produ-
tos como consórcios, seguros e 
até previdência. Em mais de 300 
municípios, é a única institui-
ção financeira em atendimen-
to à população. Também este 
ano, atingiu a segunda coloca-
ção no ranking de maiores redes 

de atendimento bancário, se-
gundo o Banco Central do Brasil.
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“Esforce-se para não ser 
um sucesso, mas sim para 
ser valioso.”

Albert Einstein
por RAQUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Um terço dos MEIs deve impostos e precisa 
acertar as contas até dia 31/08

A Receita Federal informou que o Brasil tem 4,4 milhões de microempreendedo-
res individuais (MEIs) com dívidas de impostos, cuja dívida está na ordem R$ 5,5 bi-
lhões. Para continuar com empresa ativa no Simples nacional, com CNPJ e direitos 
previdenciários, esses MEIs precisam regularizar a situação até o dia 31 deste mês 
de agosto. Para verificar e regularizar sua situação, a solução para o empreendedor 
é emitir um documento de arrecadação (DAS) e definir em quantas parcelas preten-
de pagar o débito, pelas alternativas digitais oferecidas no site do Simples Nacional. 

Feirão limpa nome 
renegociou mais de 
R$ 1 milhão em dívidas

o primeiro ‘Feirão SPC Regulariza Seu 
Nome!’ conseguiu renegociar mais de 
R$ 1 milhão em dívidas no comércio 
catarinense. organizado pela 
Federação das Câmara de Dirigentes 
lojistas (FCDl/SC), em conjunto com 
as CDls e associados, o evento teve 
o objetivo de facilitar o acerto entre 
clientes e lojas, sem burocracia e com 
desconto mínimo de 50% em juros e 
multas. Durante os 10 dias de evento, 
5.856 consumidores inadimplentes 
procuraram a CDl de sua cidade 
para atendimento. o ‘Feirão SPC 
Regulariza Seu Nome!’ aconteceu 
de 29 de julho a 7 de agosto e 
contou com a adesão de mais de 
cem cidades no estado. tubarão foi 
responsável pelo o maior número de 
acordos firmados.

Ruídos aumentam projeções de 
inflação, afirma presidente do BC

O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, disse na 
quinta-feira (19) que ruídos no cenário político têm levado o mercado a 
aumentar as projeções de inflação do Brasil. Para Campos Neto, as tur-
bulências têm feito com que as perspectivas em relação à situação eco-
nômica do país do mercado sejam consideravelmente diferentes das 
análises técnicas do Banco Central. “Nós percebemos que a descone-
xão entre os números que nós vemos no mercado e os números que 
nós temos internamente é maior do que a de costume”, acrescentou.

anEEl aUTORiZa REaJUSTE dE 5,65% na TaRiFa da CElESC

A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) autorizou a Celesc a reajustar a tarifa em 5,65%, em mé-
dia. O percentual entre em vigor a partir de domingo (22). Pela decisão da Aneel, o percentual de 5,65% é o re-
ajuste médio para os consumidores catarinenses ligados à Celesc. Para consumidores de baixa tensão (em 
geral, residências), o aumento médio é de 5,83%, e para os consumidores de alta tensão (em geral, empre-
sas e indústrias), o aumento médio é de 5,34%. Com a revisão, o valor do custo do MW/h da Celesc passa de 
R$ 69 para R$ 71. O valor é um dos menores do país, que tem média de R$ 160 o MW/h. O reajuste ficou abai-
xo da inflação do período: a tarifa variou positivamente em 5,65%, contra 8,99% do IPCA, aponta a Aneel.   

GoveRno notiFica 650 
mil pessoas a devolveR 
auxílio emeRGencial

O ministério da Cidadania in-
formou que começou a notificar na 
quarta-feira (18), 650 mil pessoas a 
devolver, voluntariamente, os recur-
sos recebidos por meio do auxílio 
emergencial. No comunicado, a pas-
ta ainda alertou para as pessoas pres-
tarem atenção no remetente da men-
sagem. “São trabalhadores que ao 
declarar o Imposto de Renda Pessoa 
Física (IRPF) geraram DARF para res-
tituição de parcelas do Auxílio Emer-
gencial, mas que ainda não efetua-
ram o pagamento, ou que receberam 
recursos de forma indevida por não 
se enquadrarem nos critérios de ele-
gibilidade do programa”, disse Ronal-
do Navarro, secretário de Avaliação e 
Gestão da Informação (Sagi) do Mi-
nistério da Cidadania. Também es-
tão sendo notificadas pessoas que 
possuíam algum vínculo empregatí-
cio na época do auxílio ou que já re-
cebiam outro benefício do governo 
como aposentadoria, seguro desem-
prego ou que aderiram ao Programa 
Emergencial de Manutenção do Em-
prego e da Renda. Quem tinha ren-
da incompatível com as regras do au-
xílio também está sendo avisado.

Atividade econômica de SC cresceu 
9,5% no primeiro semestre

Segundo o Índice de Atividade Econômica Regional (IBCR), medido pelo Banco 
Central, Santa Catarina teve crescimento de 9,5% na atividade econômica no primei-
ro semestre na comparação com o mesmo período do ano passado. Os dados mos-
tram a recuperação econômica do Estado após queda histórica devido à pandemia 
de Covid-19 em 2020. O indicador, divulgado nesta quinta-feira (19), supera também 
os patamares pré-pandemia. Na comparação com 2019, o indicador deste ano mostra 
avanço de 4,2%. O IBCR é considerado uma prévia do Produto Interno Bruto (PIB).

Ricardo Wolffenbüttel/Secom/SC
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Encerrou no último sábado 
(14) a Semana dos Núcleos re-
alizada pelas Associações Em-
presariais integrantes do Siste-
ma Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catari-
na (Facisc), em parceria com o 
Sebrae. A ação envolveu todo 
o Estado através da promo-
ção de atividades e resultados 
dos Núcleos Empresariais Ca-
tarinenses, compartilhando ex-
periências com outros empre-
sários e reconhecendo as boas 
práticas promovidas pelo as-
sociativismo catarinense. 

A principal ação deste ano 
em Maravilha foi no sábado 
(14) com o lançamento do Nú-
cleo da Saúde. O grupo, forma-
do por clínicas e empresas vol-
tadas à saúde do município, 
realizou no estacionamento do 

nOVidadE
lançamento do núcleo da Saúde conta com ação especial 

Foram entregues mais de 400 kits com informações sobre prevenção 

Real Alimentos uma atividade 
de consciência sobre boas prá-
ticas para o corpo e mente. Fo-
ram entregues mais de 400 kits 
com informações sobre pre-
venção durante a atividade. 

O Núcleo da Saúde é pa-
trocinado pela Unicred e con-
ta com 18 empresas parceiras. 
“O lançamento do grupo mar-
ca o início de muitas ações vol-
tadas à saúde com o objetivo de 

fomentar a consciência da pre-
venção na população de Mara-
vilha, além de buscar soluções 
compartilhadas entre os inte-
grantes”, disse a coordenado-
ra do Núcleo, Débora Albrecht.

Divulgação

Mais um pagamento 
foi efetuado pela Prefeitu-
ra de Maravilha para o Hos-
pital São José no valor de 
R$ R$ 294.173,67 referen-
te aos diversos serviços que 
a instituição presta no aten-
dimento à saúde dos ma-
ravilhenses. No ano o valor 
global já pago correspon-
de a R$ 2.107.830,46, uma 
média de investimento de 
R$ 8,7 mil por dia em 2021.

O prefeito Sandro Dona-
ti destaca que além dos pro-
cedimentos, plantão, me-
dicamentos e chamadas de 
médicos especialistas, no 
valor está também o paga-
mento do médico do heli-
cóptero SAER que atende as 
urgências e transporta pa-
cientes graves para outros 
locais com agilidade e segu-
rança salvando muitas vi-
das. “Temos com o hospi-
tal São José uma parceria 
muito sólida e graças à ins-
tituição e sua equipe con-

seguimos atravessar pe-
ríodos muito difíceis da 
pandemia não só com pa-
cientes maravilhenses, mas 
de diversas outras cida-
des também”, lembrou.

O valor é repassado 
mensalmente e sai do orça-
mento da Secretaria Muni-
cipal de Saúde. A secretá-
ria Miriane Sartori também 
reforçou a importância da 
parceria com a instituição e 
destaca a atuação conjun-
ta entre município e hos-
pital. Segundo Miriane, o 
município tem prestado di-
versos serviços de média e 
alta complexidade com ex-
ceção de internações. “Te-
mos também o pronto aten-
dimento noturno para 
desafogar o fluxo no plan-
tão hospitalar e novos ser-
viços programados para en-
trar em atividade em breve 
e fazer frente junto com o 
hospital nos cuidados com a 
saúde da população”, disse.

Em 2021

Prefeitura repassou 
em média R$ 8,7 mil 
por dia para o Hospital 

Divulgação

Inscrições devem ser feitas na Secretaria de Assistência Social 

maRaVilHa Habilitados poderão abrigar temporariamente crianças e adolescentes

município abre inscrições para 
novas famílias acolhedoras
CARINE ARENHARDT 

A Secretaria de Assistência 
Social de Maravilha abriu nes-
te mês o período de inscrição 
para novas famílias acolhedo-
ras no município. O prazo para 
inscrições segue até setembro e 
devem ser realizadas na Secre-
taria de Assistência Social. As 
novas famílias habilitadas nes-
te serviço poderão abrigar tem-
porariamente crianças ou ado-
lescentes, afastadas da família 
biológica por decisão judicial.  

As famílias acolhedoras re-
cebem um auxílio financeiro de 
1.25 salário mínimo por crian-
ça ou adolescente atendido. O 
objetivo é oferecer para estas 
crianças uma convivência fa-
miliar, até que possam retornar 
para suas famílias biológicas 
ou efetivamente encaminhadas 
para adoção. Este serviço está 
previsto no Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA). 

Em Maravilha não há mais 
crianças ou adolescentes aten-
didos em abrigo institucional e 
o objetivo é seguir com este 
trabalho apenas com as fa-
mílias acolhedoras. Atual-
mente o município tem cin-
co famílias acolhedoras já 
habilitadas, com duas crian-
ças e um adolescente atendi-
dos pelo serviço.

Carine Arenhardt/O Líder

REQUiSiTOS 
Além de residir em Maravilha, é preciso 
atender vários requisitos como: ter mais de 
21 anos de idade; não ter como projeto a 
adoção e não estar em cadastro nacional de 
adoção; ter disponibilidade afetiva e emocional 
e rede de apoio familiar; não ter antecedentes 
criminais; não ter comprometimento 
psiquiátrico e nem dependência química; ter 
boa saúde e zelar pela saúde e bem estar 
do acolhido; garantir o acesso e frequência 
na escola da criança ou adolescente; ter 
habilidade para ser cuidador; disponibilidade 
de tempo para os cuidados e demandas da 
criança e adolescente e acompanhamento 
do programa, participando de reuniões, 
capacitações e atividades propostas pelo 
serviço. também é preciso que todos os 
membros da família estejam em comum 
acordo com a participação no programa. 

ETaPa aPÓS a inSCRiÇãO
Depois de fazer a inscrição, o 
candidato deve participar de 
uma entrevista com assistente 
social e psicólogo, e ainda receber 
uma visita domiciliar da equipe. 
A documentação exigida inclui 
cópia de RG, CPF, comprovante 
de residência, comprovante de 
rendimentos, certidão negativa de 
antecedentes criminais, além do 
atestado de saúde física e mental. 
A partir do cadastramento aprovado, 
as famílias interessadas devem 
assinar um termo de adesão, 
com o acordo firmado entre a 
Família Acolhedora e o Serviço de 
Acolhimento, onde constam todas 
as obrigações da família, baseados 
na lei municipal. 
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEDICINA E SAÚDE

Conceitualmente a hipertensão Arterial 
é definida como uma doença de causa 
multifatorial caracterizada por elevação 
sustentada dos níveis pressóricos ≥ 140 

e/ou 90 mmhg. Frequentemente se associa a 
distúrbios metabólicos, alterações funcionais e/
ou estruturais de órgãos-alvo, sendo agravada 
pela presença de outros fatores de risco como 
dislipidemia, obesidade abdominal, intolerância à 
glicose e diabetes melito. Está associada de forma 
independente com eventos como morte súbita, 
acidente vascular encefálico, infarto agudo do 
miocárdio, insuficiência cardíaca, doença arterial 
periférica e doença renal crônica.
No Brasil, a hipertensão arterial atinge cerca de 32,5% 
dos indivíduos adultos, sendo que em idosos pode ter 
prevalência maior que 60%. Somente a hipertensão 
pode ser responsável direta ou indiretamente por 
50% das mortes por doença cardiovascular.
A hipertensão arterial é uma das principais causas 

de comprometimento das funções renais, levando 
inúmeras vezes ao desenvolvimento de doença 
renal crônica. o rim apresenta fundamental papel 
na regulação da pressão sanguínea, sendo esta, 
causa ou consequência de insuficiência renal 
crônica. A cada ano estima-se que há aumento 
de 10% de casos novos de doença renal crônica 
causada por hipertensão arterial. Sabe-se também 
que a prevalência de hipertensão arterial é maior em 
pessoas com doença renal crônica (60%) do que 
na população em geral. Fato este que contribui 
consideravelmente com a piora da função renal.
A aquisição de hábitos de vida saudáveis como 
evitar fumo e álcool, controle de peso e atividade 
física regular contribuem imensamente para o 
controle pressórico e consequentemente com a 
redução do risco cardiovascular e renal.
Não perca tempo, sua saúde merece ser cuidada 
agora. 
Uma vida saudável é a melhor prevenção. 

Fonte: Diretrizes Brasileira de 
Hipertensão / SBC e Ministério da Saúde

HiPERTEnSãO aRTERial E 
DOENÇA RENAL CRÔNICA
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No último dia 13 o Núcleo 
da Mulher Empresária, ligado a 
Associação Empresarial de Ma-
ravilha, promoveu uma visi-
ta a Vitra Brasil. A empresa, lo-
calizada em Tigrinhos, produz 
postes de fibra de vidro, aditi-
vos especiais para a proteção à 
raios UV e anti-chama, garan-
tindo excelente desempenho 
para aplicações com alta resis-
tência a corrosão, flexão e tor-
ção, sendo isolante elétrico.

Para a coordenadora do 
Núcleo, Jacqueline Moro-
ni Borgueti, visitas como essa 
proporcionam troca de expe-
riência, além de fomentar no-
vas ideias. “A visita foi sensa-
cional. A Vitra é uma empresa 

Empresa é associada da CDl e Associação Empresarial de Maravilha

Em TigRinHOS
núcleo da mulher Empresária visita Vitra brasil 

organizada, com visão de futu-
ro, principalmente para a sus-

tentabilidade. Bom saber que 
nossa região conta com esse 

grande empreendimento. Gra-
tidão pela bela recepção”, disse. 

Divulgação

5ª EdiÇãO

Rotary organiza 
mais uma edição do 
Entrevero de Pinhão

Com o objetivo de arrecadar fundos para man-
ter os projetos ativos o Rotary Club de Maravilha 
está organizando a quinta edição do Entrevero de Pi-
nhão. O evento será no dia 11 de setembro, na modali-
dade drive-thru, em marmitas de 500 gramas que de-
verão ser retiradas em frente ao Lar de Convivência 
das 11 às 13 horas. As fichas estão sendo comercializa-
das com os integrantes do clube no valor de R$ 40. 

As participantes do cur-
so de artesanato promovido 
pelo Cras no Centro de Múl-
tiplo Uso do bairro Bela Vis-
ta, em Maravilha, estão na 
última semana de ativida-
des. A responsável pelo cur-
so é a designer de moda 
Scharlene Greff que ensinou 
para as participantes a pro-
dução de diversas peças ar-
tesanais como enfeites, bi-
juterias, pacotes, bonecas 
utilizando materiais como 
feltro, linhas e pedrarias.

De acordo com a coorde-
nadora do Cras, Karina Ven-
drame, o número de alu-
nas no curso teve que ser 

limitado devido às restri-
ções da pandemia, mas ou-
tro curso já está programa-
do para o mês de setembro. 
Karina avalia que as ativi-
dades são um lazer para as 
alunas e podem se transfor-
mar numa fonte de renda 
paralela já que o artesana-
to é um mercado promissor. 
A coordenadora cita tam-
bém a qualidade do curso 
pela qualificação profissio-
nal da monitora Scharle-
ne que é profissional da área 
de design e já atua no ate-
liê da prefeitura munici-
pal com os cursos de cos-
tura básica e avançada.

Alunas aprenderam sobre produção de diversas peças artesanais

Divulgação

CaPaCiTaÇãO
Curso de artesanato 
no Camu encerra na 
próxima semana

CARINE ARENHARDT 

Uma atualização de nú-
meros na tarde de quarta-fei-
ra (18) apontou que Maravilha 
já aplicou aproximadamente 
24 mil doses da vacina contra 
a Covid-19. Deste número to-
tal, 17.077 são de primeira dose 
ou dose única e 6.874 de segun-
da dose. Somente na quarta-
feira, dia em que o município 
ampliou a faixa etária para vaci-
nação, foram mais de 900 pesso-
as atendidas. 

imUniZaÇãO Equipe também está antecipando a aplicação da 
segunda dose da vacina Astrazeneca 

município amplia faixa etária, mas está sem 
estoque para aplicação da primeira dose 

Nesta semana o município 
passou a atender pessoas com 
20 anos ou mais, além de man-
ter a imunização dos grupos de 
risco já anunciados anterior-
mente. Para os trabalhadores 
da indústria, a faixa etária aten-
dida é para maiores de 18 anos. 

No entanto, na manhã de 
sexta-feira (20), a equipe con-
firmou que estava sem esto-
que de vacinas para aplicação 
da primeira dose. Uma nova 
remessa é aguardada pelo mu-
nicípio.  

SEgUnda dOSE da  
aSTRaZEnECa 

Nesta semana o municí-
pio começou a atender quem 
já está no prazo de anteci-
par a segunda dose da vacina 
Astrazeneca. Ao invés de 90 
dias, o município antecipou 
para 70 dias o prazo para apli-
cação da segunda dose, deste 
imunizante. 

nOVO ÓbiTO 
Apesar de estabilização 

nos casos ativos da doença, o 

município registrou nesta se-
mana mais uma morte por 
complicações da doença. 
Um idoso de 92 anos é a 68ª 
vítima da Covid-19 no muni-
cípio. 

Na quinta-feira (19), Ma-
ravilha somava 13 casos ati-
vos da doença, com duas 
pessoas internadas para tra-
tamento da doença. O muni-
cípio tem ainda 49 monitora-
dos. O número total de casos 
confirmados é de 5.734, com 
5.653 recuperados. 

vacinação ocorre no Centro Especializado em Saúde 

Arquivo/O Líder
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Os membros do Lions Clu-
be Maravilha Oeste recebe-
ram na terça-feira (17) a visi-
ta da governadora do Distrito 
LD-8, Ileni Royer. Na oportu-
nidade, Ileni e alguns mem-
bros do clube visitaram a 
prefeitura, onde conversa-
ram com o vice-prefeito Jo-
nas Dall’Agnol, secretária de 
Educação Cleusamar Preuss 
e a secretária de Assistên-
cia Social, Kathiucya Immig. 

O clube apresentou a Cam-
panha “Sobre a Mesa”, em an-
damento na Sala de Vacinas, 
na qual a pessoa que vai re-
ceber sua dose de imuniza-
ção pode contribuir na cai-
xa de coleta com 1 kg de 

agEnda
lions Clube maravilha Oeste recebe visita da governadora distrital

alimento não perecível, para 
o combate e alívio da fome. 

A agenda teve ainda visi-
ta ao Hospital São José, onde 
a governadora distrital conhe-

ceu os ambientes e os pro-
jetos realizados em parceria 
entre Lions e a entidade hos-
pitalar. Os voluntários conver-
saram com a administração e 

equipe da saúde que salien-
taram a importância da atu-
ação do clube no hospital. 

Na sequência foi planta-
da uma árvore jaboticabeira, 

no pátio de estacionamento do 
Hospital São José para registrar 
a visita oficial da governado-
ra e simbolizar a vida, a saúde 
e a conexão da força do volun-

tariado. Finalizando a tarde, na 
sede do Clube de Lions, foi rea-
lizada a reunião administrativa 
e depois a reunião festiva com 
todos os integrantes do clube.

Fotos: Divulgação 

visita na prefeitura de Maravilha  visita ao hospital São José 

aTEndimEnTOS Secretaria de Saúde avalia trabalho realizado com estrutura mais próxima

após três anos do setor de oncologia, mudança é 
perceptível no tratamento contra o câncer na região
EDERSON ABI

O setor de oncologia 
completou três anos de ins-
talação neste mês em São 
Miguel do Oeste. Atendendo 
muitos pacientes da região, 
a estrutura facilitou o traba-
lho da Secretaria de Saúde 
de Maravilha e levou novo 
cenário para pessoas que 
precisavam realizar o deslo-
camento para Chapecó para 
quimioterapia. 

Desde agosto de 2018, a 
oncologia do Hospital Re-
gional Terezinha Gaio, já re-
alizou 20 mil consultas, mais 
de seis mil sessões de qui-
mioterapia, e 1.937 cirur-
gias. Nesse período, vários 
pacientes do município fo-
ram até o Hospital Regional. 

A secretária de Saúde de 
Maravilha, Miriane Sarto-
ri, lembra que foi uma luta 
muito grande garantir a ins-
talação da oncologia em São 
Miguel do Oeste, já que exis-
tem critérios populacionais 
para a implantação em uma 
região, mas valeu o esforço. 
“É mais perto e um atendi-
mento mais rápido”, lembra. 

Conforme a secretária, 
infelizmente, muitos pa-
cientes novos são registra-
dos todas as semanas. Os 
pacientes têm tratamentos 
específicos e precisam, tam-
bém, do acompanhamen-
to em São Miguel do Oeste. 
O local, lembra a secretária, 
ainda não possui a radiote-
rapia, o que é realizado em 
Chapecó. 

eXeMPLo de LUta
Franciele Maria de 
Conto, de 34 anos, mãe 
de duas meninas, faz 
parte dessa história, 
pois teve a confirmação 
de câncer de mama no 
dia 23 de novembro de 
2020, enquanto estava 
amamentando. Depois de 
muita luta, cirurgia no dia 
19 de janeiro de 2021, ela 
ainda está em tratamento 
em São Miguel do oeste, 
mas finalizando a batalha 
e aguardando um ano de 
2022 diferenciado.  
Franciele conta que 
receber o diagnóstico 
foi um choque. “Como 
se fosse um apagão. A 

gente fica no escuro, 
a gente pensa que vai 
morrer”, lembra. No 
entanto, depois, ela diz 
que percebeu que tinha 
duas opções: baixar a 
cabeça ou enfrentar o 
problema. Então, ela 
decidiu enfrentar, fazer o 
tratamento e lutar.
Franciele diz que é um 
momento muito difícil 
para a mulher, pois cai 
o cabelo, o corpo muda 
e ficam as marcas da 
luta contra a doença. “A 
gente precisa ser forte. 
Eu deixo uma mensagem 
para as mulheres: que se 
cuidem, que se toquem”, 
aconselha.  Franciele de Conto, de 34 anos, descobriu o câncer de mama em 2020

Divulgação
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Estratégias de Marketing 
e Vendas, esse é o tema da 
nova pós-graduação da Uno-
esc de Maravilha. A qualifica-
ção ocorre em parceria com a 
CDL e Associação Empresa-
rial com o objetivo de propor-
cionar o aperfeiçoamento e 
atualização dos conhecimen-
tos em estratégias da temática. 

As inscrições são gratui-
tas e podem ser realizadas 
através do site da Unoesc ou 
pelo telefone e WhatsApp (49) 
3631 1003. As aulas serão rea-
lizadas preferencialmente de 
forma quinzenal, nas sextas-
feiras e sábados. “Nós quere-
mos incentivar e oportunizar 
ao nosso associado se pre-
parar para o mercado de tra-
balho. Esse é um dos temas 

Qualificação terá carga horária de 360 horas

 Arte

maRKETing E VEndaS

inscrições para pós-graduação seguem 
até o dia 31 

de grande relevância atual-
mente para o ramo dos negó-

cios”, disse a presidente das 
entidades, Eliana Estefano. 

ObJETiVOS ESPECíFiCOS 
- Atualizar os conceitos e 
práticas relacionadas ao 
marketing com vistas ao 
futuro das organizações;
- Capacitar profissionais 
para atuação no marketing e 
vendas;
- Estimular o desenvolvimento 
do raciocínio estratégico dos 
participantes, habilitando-
os à tomada de decisões 
eficazes, através do uso de 
modernas visões e práticas 
mercadológicas enfatizando 
o cliente;
- Promover a aplicação 
do Marketing no 
desenvolvimento de projeto e 
tomada de decisão.

A Sicredi Alto Uruguai RS/
SC/MG, instituição financei-
ra cooperativa reconhecida 
pelo BNDES como agente fi-
nanceiro com o maior volu-
me de operações de investi-
mento contratadas no âmbito 
do Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura Fa-
miliar (Pronaf), tem impul-
sionado as diferentes cadeias 
produtivas desenvolvidas pe-
los seus associados ao longo 
dos 40 anos de sua história. 

Para isso, a cooperati-
va também incentiva a bus-
ca por melhorias na quali-
dade de vida do associado e, 
na Safra 2019/2020, o gover-
no federal lançou a linha Pro-
naf Mais Alimentos Moradia, 
visando beneficiar os produ-
tores na construção e refor-
ma de residências rurais. 

Para concretizar o objeti-
vo de ter a casa própria e ofer-
tar uma qualidade de vida 
melhor aos associados, mui-
tos recorrem a este tipo de fi-
nanciamento. Trata-se de 
uma linha com prazo de pa-
gamento de até 10 anos, taxa 
de 3% a 4,5% ao ano e o limi-
te de valor financiado de até 
R$ 60 mil. Desde então, a Si-
credi Alto Uruguai RS/SC/MG 
já beneficiou mais de 370 fa-
mílias, totalizando R$ 16,1 mi-
lhões de recursos liberados. En-
tre as beneficiadas está a família 
Rhoden, de Cunhataí/SC, que 
conquistou o tão sonhado imó-
vel, através do Pronaf Mora-
dia, disponibilizado pela Sicre-
di Alto Uruguai RS/SC/MG.

A associada Sônia Rohden 
conta que, apesar de ter esse 
antigo sonho, buscou mais in-
formações ao ouvir sobre o 
programa do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais pelo rá-

dio. “No primeiro dia que es-
cutei, me interessei muito. Fui 
atrás do Sindicato, para sa-
ber como eram esses proje-
tos e me explicaram que era 
através do Sicredi. Conver-
sei com o meu marido e dis-
se que era o meu sonho. Meu 
marido se empenhou mui-
to nessa casa, ele fazia pla-
nos e sonhos sobre como ía-
mos fazer essa casa”, explica. 

A associada era casada 
com Marino Rohden que, in-
felizmente, faleceu em maio 
deste ano. Ela ainda relata 
que, apesar de não ter visto a 
casa pronta, o esposo deixou 
a sua marca. “Meu marido fez 
os acabamentos e trabalhou 
bastante, mas infelizmente ele 
não conseguiu ver a casa pron-
ta. Em julho, passamos a morar 
na casa nova e, apesar do vazio 
grande, a vida segue e vou viver 
junto com um dos meus filhos. 
Foi um sonho que eu realizei 
através do Sicredi e do Sindica-
to. Estou muito orgulhosa e fe-
liz pela ajuda que recebi”, diz.

A colaboradora de São Car-
los/SC, Tais Wendt Lamb, res-
salta que realizar sonhos é um 
dos objetivos da cooperativa. 
“A Cooperativa opera com to-
das as linhas de crédito e, atra-
vés do Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricul-
tura (Pronaf), a família Rho-
den realizou o sonho de uma 
nova moradia. Através da par-
ceria com o Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais, a família 
conquistou esse sonho. O Pro-
naf tem o objetivo de fortalecer 
a agricultura familiar, a partir 
do financiamento de ativida-
de e serviços agropecuários 
e não agropecuários, propor-
cionando o bem-estar social 
e qualidade de vida”, disse. 

PROnaF mORadia
Sicredi realiza sonho 
de casa própria para 
famílias rurais 

Através desta linha, a Sicredi Alto Uruguai RS/SC/MG já beneficiou mais de 370 famílias

Divulgação

nOVO EdiTal Obra havia sido licitada em 2020, mas nunca foi 
iniciada pela empresa vencedora

após empresa não executar a obra, 
município lança nova licitação para 
ampliação do Serviço de Convivência 
CARINE ARENHARDT 

O governo municipal de 
Maravilha lançou neste mês 
um novo edital para contra-
tação da obra de ampliação 
da sede do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de 
Vínculo. A obra havia sido li-
citada ainda em 2020, no en-
tanto a empresa vencedo-
ra não executou o serviço. O 
município não chegou a fa-
zer nenhum pagamento para 
a empresa. 

Conforme o secretário 
de Administração, Cleiton 
Borgaro, a empresa não ini-
ciou a obra após a entrega 
da ordem de serviço, e pe-
diu um reequilíbrio no va-
lor, solicitação que foi ava-
liada pela equipe técnica 
do município. Após ava-
liação o município ofere-
ceu um valor de reequilí-
brio abaixo do apresentado 
pela empresa, no entanto 
a obra nunca foi iniciada. 
Um processo administrati-
vo foi aberto, penalizando a 

Sede do Serviço de Convivência e Fortalecimento de vínculos 

empresa que vai pagar uma 
multa de R$ 59 mil.  

amPliaÇãO 
O novo processo licita-

tório prevê um investimen-
to de até R$ 816,3 mil. A es-
trutura, que fica ao lado da 
escola Caic, tem atualmente 
uma área de 227,05 metros 

quadrados e vai receber uma 
ampliação de 382,95 metros 
quadrados. No total, a área 
disponível para atender os 
alunos será de 610 metros 
quadrados, com espaço in-
terno e quadra esportiva. 

A ampliação contempla 
salas e refeitório, o que vai 
possibilitar o atendimen-

to de crianças e adolescen-
tes que residem no interior 
do município. Com a am-
pliação e o novo refeitório, 
o município poderá oferecer 
almoço para estes alunos do 
interior, que no contra turno 
das aulas na escola regular 
vão frequentar o Serviço de 
Convivência. 

Divulgação
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE REQUINTE

Vitrine

De uns tempos para cá, 
muito se tem estudado 
sobre a importância e 

o impacto da qualidade de vida 
no trabalho para os cofres das 
empresas. A cada dia fica mais 
claro que um ambiente saudá-
vel para os colaboradores e de-
mais públicos da organização 
deve fazer parte da estratégia 
global do negócio. Entre os as-
pectos que ampliam o bem-es-
tar nas empresas está o uso de 
plantas para escritório. 

Naturalmente bonitas e 
donas de propriedades que 
promovem o bem-estar e até 
a saúde, as plantas de escritó-
rio são ótimas opções para o 
visual e o clima do ambiente 
corporativo. Mas, como inserir 
as plantas para escritório ade-
quadamente?

Levar mais verde para sua 
empresa, incluindo mais plantas 
no ambiente, traz diversos bene-
fícios, como destacaremos a se-
guir, e pode ser mais simples do 
que parece. Entretanto, alguns 
cuidados são necessários para 
escolher as melhores espécies 
de plantas para escritório e dar a 
manutenção adequada. 

Para que as plantas contri-
buam para a decoração de es-
critórios é importante escolher 
espécies que combinem com:

- O visual do lugar
- O conceito
- O estilo do projeto. 

Por exemplo, se a proposta 
do projeto é uma decoração mi-
nimalista, deve-se escolher:

- Plantas pequenas
- Mini vasos
- Pequenos cactos e su-

culentas (Perceba que folhas 
grandes como samambaias e 
coqueiros destoariam da ideia). 

Além disso, é fundamen-
tal considerar o tamanho do es-
critório, para que as plantas em 
empresas sejam confortavel-
mente incluídas na decoração 
e não virem obstáculos para a 
circulação de pessoas ou polu-
am o visual. 

As espécies mais 
adequadas para 

ambientes internos
Na maioria dos escritórios 

a vegetação não terá muito con-
tato com sol, por isso escolher 
plantas que se adaptam bem a 
este cenário é imprescindível. 
Isso é básico para manter a saú-
de e a beleza das plantas. Caso 
contrário, melhor nem as colo-
car na empresa. 

Antes de inserir a plan-
ta no ambiente tenha bem cla-
ro quais cuidados ela precisa-
rá, como:

- Incidência solar
- Frequência de rega
- Poda
- Adubação
- Tamanho do vaso, 
entre outros.

Excelente final de semana a todos!
Fonte: Marelli Interiores

PLaNtas PaRa esCRItÓRIo: 
alGUNS mOTivOS Para 
aDErir E aS mElhOrES 
ESPÉCiES Para EmPrESaS

1. melhora na qualidade do ar
As plantas têm a propriedade de filtrar e purificar o 
ar (Nosso sistema respiratório agradece!). De acordo 
com diversas culturas e sabedorias, como o Feng Shui, 
as plantas em escritório limpam as energias do local, 
além de eliminar as toxinas. 
Além do mais, elas umedecem o ambiente e o tornam 
mais fresco e confortável, tudo isso de forma natural e 
com um custo baixíssimo. 

2. Redução do estresse
A presença de plantas é associada a sensações de 
tranquilidade e de harmonia com o espaço, uma das 
formas de melhorar a qualidade de vida no trabalho.

3. Criação de um ambiente mais alegre e motivador
A beleza das plantas decorativas em escritório, o 
aroma agradável e os atributos que levam à qualidade 
do ar proporcionam conforto e sensação de bem-estar.

4. aumento da produtividade
ora, um ambiente saudável, com clima agradável, 
pessoas envolvidas e ergonomia tem tudo para que 
os colaboradores se sintam mais dispostos física 

e emocionalmente, além de comprometidos com o 
sucesso do trabalho — ingredientes essenciais para o 
aumento da produtividade. 

5.  Estímulo à sustentabilidade 
Ao aderir às plantas para escritórios, a empresa 
demonstra não apenas cuidado com o ambiente de 
trabalho, mas também com a natureza.
tem-se aí uma oportunidade para despertar a 
consciência ecológica nos colaboradores e visitantes.

6. Enriquecimento da decoração do escritório
Sem esforço ou grandes investimentos, flores, folhas 
e frutas já embelezam o ambiente e levam um tom de 
suavidade e sofisticação para o projeto de decoração, 
permitindo à empresa substituir objetos por decoração 
natural e brincar com cores e texturas. 
Além disso, as plantas para escritórios influenciam 
no jogo de iluminação, que pode até ser mais natural. 
No fim das contas, tem-se um local de trabalho que 
agrada todos os nossos sentidos. 
Depois dessas dicas, certamente você já está se 
rendendo ao charme e à beleza das plantas para 
escritório.

BENEFÍCIOS



,  MARAvIlhA 21 DE AGoSto DE 202116

por SUSANE ZANIN
MODA & ESTILO

Vitrine
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BANCO 52

HCP
PALETADECOR

ROBERTOEMA
RECATOSOPT

SLISCALI
IAJARARACA

MATRACAALCES
CRPOSENT

BOATOURETER

ENSINARPER
CPEALIO

NERVOSASCHER
EISBSARI
TGPATANS

CAIXADEBRITA

AQUARELAS

Chapa
usada por
pintores

Gênero de 
Augusto de
Campos

(Lit.)

Tipo de
extintor de
incêndio
de carros

Injeção 
(?), forma
de pena 
de morte

Jiraya,
Jaspion ou
Ultraman

(TV)
Prenome
do pai-
sagista 

Burle Marx
Gogó da

(?), antigo
símbolo 

de Maceió

Caracte-
rística de
quem tem

pureza

Ofídio pe-
çonhento

comum no
Cerrado

Perdem a
galhada

após o ve-
rão (Zool.)

Notícia
típica do 

meio
financeiro

Banda
holandesa
de metal
sinfônico

Tubo que
leva urina
do rim à
bexiga

Renda (?)
capita,
item de
censos

Agir como
o profes-

sor em sa-
la de aula

Guarda 
contratado
por mo-
radores

(?) de dis-
co, indica-
ção da a-
cupuntura

Cavalo de
(?), mano-
bra com
carros

Membro
para

natação,
no siri

Nilton
Santos, ex-
jogador de

futebol

Área de escape de
circuitos da F1

Vistas panorâmicas
leves e frescas (fig.)

Irritadiças

Tarso
Genro,
político

"(?) o
Homem",
frase de
Pilatos

Rumava; 
caminhava
Tagarela

(fig.)

Veste de
indianas

(?) para si:
julgar

Atriz de
"Feitiço 
da Lua"
Conhece

Acolá
Traje do
Carnaval
baiano

Medida de
filmes fo-
tográficos
Modelos

Flor
símbolo do
Escotismo

Após

Cidade da
Colômbia
Riscos em 
documento

Isolado
Unidade
de venda
da pipoca

Vazia
Mar que

virou "ser-
tão" (Ásia)

Desordem
total

Editores
(abrev.)

Ações de grupos co-
mo ISIS e Al-Qaeda

Excessivamente
condescendente (pej.)

 3/abc — ema — per. 5/épica. 6/ureter. 9/aquarelas. 11/paleta de cor.

ESPaÇO gOURmET

ingREdiEnTES
3 xícaras (de chá) de farinha de trigo
1/2 xícara (de chá) de açúcar
2 colheres (de sopa) de margarina 
sem sal
1/2 xícara (de chá) de leite
15 gramas de fermento biológico
2 ovos

DONUTS ASSADO
mOdO dE PREPaRO
Dissolva o fermento no leite morno e depois acrescente os ovos, 

o açúcar, a margarina e, aos poucos, a farinha de trigo. Manuseie a 
massa até que fique homogênea e firme. Deixe a massa descansar 
até dobrar de volume. Abra a massa em superfície lisa e enfarinhada.

Com cortadores ou com auxílio de copo faça círculos de 8 cm 
de diâmetro. Com cortador ou copo pequeno/menor, retire o cen-
tro do círculo para formar as rosquinhas. Coloque-as em uma assa-
deira/tabuleiro untada com margarina e deixe crescer novamente. 
Leve ao forno e asse durante 30 minutos aproximadamente. Espe-
re esfriar e corte-as ao meio.

Um dos grandes amores 
de quatro em cada cinco mu-
lheres é as bolsas. E hoje vou 
te falar quais são as quatro 
maiores tendências de mode-
los de bolsas para você esco-
lher a que combina mais com 
seu estilo (ou todas, se você 
preferir).

Baguette: sabe aquele 
modelo que usávamos há al-
guns anos apoiada no om-
bro, embaixo do braço? Ela 
está de volta e repaginada! É 
uma das maiores apostas das 
grandes marcas, praticamen-
te todas têm suas versões des-
te modelo.

Acolchoada: a marca ita-
liana Bottega Veneta lançou 
uma bolsa que parece uma 
nova versão da famosa bol-

As bolsas mais 
desejadas do 
momento

sa em matelassê, e outras 
marcas fizeram suas ver-
sões. É como se tiras acol-
choadas fossem trança-
das, resultando em uma 
bolsa cheia de personali-
dade.

Artesanal: bolsas fei-
tas de trabalhos artesanais 
como palha, vime, crochê ou 
outros estão fazendo o maior 
sucesso nos desfiles das gran-
des marcas em versões super 
diferenciadas e sofisticadas.

Crossbody: um dos mo-
delos que eu mais gosto pela 
praticidade e estilo que traz 
ao look. As bolsas crossbo-
dy (que muitos conhecem 
como tiracolo ou transpassa-
das) são o modelo mais usa-

do pelas fashionistas eu-
ropeias, de preferência 
por cima de um sobretu-
do e deixada bem na fren-
te do corpo.

E aquela história de 
que basta uma bolsa para 
colocar dentro o que pre-
cisar não cola, né? Elas não 
são apenas funcionais, pois 
fazem parte da composi-
ção do look. Eu quero uma 
de cada, e você?
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por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Quem completou mais um ano de vida no 
último dia 19, foi o colaborador do Grupo 
Wh Comunicações Celso Antonio ledur. 
Parabéns, muitas felicidades! 

Renata, Que a mágica dos sentimentos 
positivos domine seu dia e abrace seu 
coração. Feliz aniversário!

A Rádio líder e Jornal o líder 
agradecem o reconhecimento da 
equipe da lIllo’S barbearia. São 
essas iniciativas que nos deixam 

motivados e empenhados em 
buscar e levar as informações de 

Maravilha e região.

Sabrina, aproveite este seu 
aniversário para desfrutar das coisas 
boas que fazem você feliz. Parabéns!

luiz, parabéns por mais um 
aniversário. Muitas felicidades, saúde 
e sucesso. 

Ironilde, Feliz aniversário! Que hoje não 
falte alegria e em toda sua vida sempre 
haja saúde, amor, paz e felicidade.

Katiane, parabéns por mais um 
aniversário, que Deus te abençoe 
grandemente. 

Cristian, Que a sua vida seja 
repleta de emoções, alegrias e 
conquistas. Feliz Aniversário!
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

O QUE TE 
FEZ FEliZ? 

Esta coluna será provocativa. Está preparado? Vou fazer 

umas perguntas para você refletir. Vamos lá! 

o que te fez feliz? 
Pelo quê o seu coração bate? 
o que te causa emoção? 
o que causa brilho nos seus olhos? 
Qual a sua esperança? 
o que te motiva a cada amanhecer? 

Talvez estas perguntas te deixem numa situação des-

confortável, e esse é o objetivo. Ultimamente andamos tão 

ocupados, em piloto automático, e não paramos para pen-

sar nas nossas questões internas. E muitos de nós evitam 

esta viagem interna porque ela é dolorosa, mas precisamos 

entender que é um caminho necessário. 

No dia 14 de agosto, a Uno-
esc comemorou 25 anos de 
seu credenciamento no Mi-
nistério da Educação (MEC). 
A data é celebrada com orgu-
lho diante de todo o crescimen-
to que a universidade obteve 
ao longo dos anos, contribuin-
do com a formação de mi-
lhares de estudantes e para o 
desenvolvimento das comuni-
dades, em que está inserida.

O ato de credenciamen-
to da Unoesc aconteceu em 
14 de agosto de 1996, coman-
dado pelo Ministro da Educa-
ção, Paulo Renato. O momento 
foi presenciado pelos profes-
sores Aristides Cimadon e Luiz 
Lückmann, reitor da Unoesc 
na época, parlamentares cata-
rinenses e pelo presidente da 
ACAFE daquele ano. Para que 
fosse reconhecida e credencia-
da, a Unoesc foi acompanhada 
por cinco anos por uma comis-
são do Ministério da Educação 
(MEC) e depois uma do Con-
selho Estadual de Educação.

“Foi um período difícil de 
organização. Não foi fácil juntar 
as fundações de Videira, Joaça-
ba, Chapecó e posteriormente 

Foto Arte

Campus da Unoesc São Miguel do oeste

EnSinO SUPERiOR 
Unoesc comemora 25 anos de credenciamento no mEC

Xanxerê e São Miguel do Oeste, 
que eram instituições isoladas, 
mas, com a cooperação dos pre-
feitos, entidades comunitárias, 
associações comerciais, câma-
ras de vereadores conseguimos 
fazer com que o ministro enten-
desse que seria importante para 
a região credenciar a Unoesc”, 
relembra o reitor da Unoesc, 
professor Aristides Cimadon.

Com o credenciamento, a 
Unoesc se tornou uma univer-
sidade autônoma, o que permi-
tiu que pudesse oferecer novos 
cursos e crescesse exponen-

cialmente. Desde então, foram 
muitos desafios, o mais recen-
te deles e ainda sendo supera-
do, é a Pandemia da Covid-19.

“Os cenários de aprendiza-
gem foram modificados e com 
isso tivemos que nos adaptar e 
encontrar soluções criativas e 
tecnológicas. Ainda está sendo 
muito difícil, mas estamos nos 
reinventando. Outro grande de-
safio que está por vir diz respeito 
ao pós-pandemia, no qual pre-
cisaremos organizar o apren-
dizado, conciliando a tecnolo-
gia com a presencialidade, uma 

vez que, o ensino remoto trouxe 
muita comodidade, mas a convi-
vência, as atividades presenciais 
são fundamentais para a boa 
formação”, afirmou Cimadon.

Sobre as perspectivas 
para os próximos anos, Cima-
don ressalta que o desejo é 
que a Unoesc continue cres-
cendo e oferecendo formação 
de qualidade, do Ensino Bási-
co até o Doutorado. Além dis-
so, que a produção do conhe-
cimento gerado contribua com 
as cadeias produtivas do gran-
de Oeste de Santa Catarina.

O ministério da Cidada-
nia informou que começou 
a notificar, desde quarta-
feira (18), 650 mil pessoas a 
devolver, voluntariamente, 
os recursos recebidos por 
meio do auxilio emergen-
cial. No comunicado, a Pas-
ta ainda alertou para as pes-
soas prestarem atenção no 
remetente da mensagem.

“São trabalhadores que 
ao declarar o Imposto de 
Renda Pessoa Física (IRPF) 
geraram DARF para resti-
tuição de parcelas do Au-
xílio Emergencial, mas que 
ainda não efetuaram o pa-
gamento, ou que receberam 
recursos de forma indevi-
da por não se enquadrarem 

nos critérios de elegibilida-
de do programa”, disse Ro-
naldo Navarro, secretário 
de Avaliação e Gestão da 
Informação (Sagi) do Mi-
nistério da Cidadania.

Também estão sen-
do notificadas pessoas que 
possuíam algum vínculo 
empregatício na época do 
auxílio ou que já recebiam 
outro benefício do go-
verno como aposentado-
ria, seguro desemprego ou 
que aderiram ao Programa 
Emergencial de Manuten-
ção do Emprego e da Ren-
da. Quem tinha renda in-
compatível com as regras 
do auxílio também está 
sendo avisado.

dEVOlUÇãO As mensagens enviadas pelo Ministério da 
Cidadania contêm o CPF do beneficiário e o link iniciado com gov.
br. Elas serão enviadas pelos números 28041 ou 28042

Pessoas que sacaram o auxílio 
Emergencial indevidamente são 
notificadas a devolver o dinheiro

AteNçãO AO remeteNte
As mensagens enviadas pelo Ministério da Cidadania 
contêm o CPF do beneficiário e o link iniciado com gov.
br. Elas serão enviadas pelos números 28041 ou 28042. 
Qualquer SMS enviado de números diferentes deve ser 
desconsiderado. Na mensagem já consta o link para 
fazer a regularização da situação. As orientações estão 
no twitter do Ministério da Cidadania.

>> DeNúNCIAs
Quem quiser denunciar 
fraudes pode acessar 
o fala.br (Plataforma 
integrada de ouvidoria 
e Acesso à Informação 
da CGU). Para consultar 
quem teve acesso ao 
auxílio emergencial, mês 
a mês, basta acessar o 
Portal da transparência.

>> mArAvILhA 
No início do programa, 
Maravilha possuía, no 
total, 3.097 pessoas 
cadastradas para receber 
o auxílio financeiro. As 
informações são do 
Portal da transparência. 
Quem receber o valor 
indevidamente está 
sendo notificado. 

As atividades da aca-
demia Vida Ativa para os 
idosos de Maravilha es-
tão sendo retomadas e ago-
ra funcionam no espaço ex-
clusivo construído na Praça 
dos Motoristas. Os treina-
mentos acontecem todas as 
segundas, quartas e quin-
tas-feiras no período da tar-
de.  As inscrições podem 
ser feitas nos mesmos dias, 
horários e local com a res-
ponsável pelas atividades 
Luana Miorando, profes-
sora de Educação Física.

A secretária de Saúde 
Miriane Sartori lembra que o 
trabalho foi suspenso pelas 
restrições provocadas pela 

pandemia e que a retoma-
da será monitorada junta-
mente com o avanço ou re-
cuo dos casos de Covid-19 
em Maravilha. A popula-
ção vacinada com a primei-
ra dose atingiu um públi-
co de 17 mil pessoas e os 
casos apresentam queda.

 “Faremos o acompa-
nhamento pois o públi-
co que frequenta a acade-
mia Vida Ativa é de idosos 
e mesmo com todos vaci-
nados já com a segunda 
dose precisamos nos man-
ter vigilantes e caso ne-
cessário faremos nova 
suspensão do progra-
ma”, disse a secretária.  

PaRa idOSOS 

academia Vida ativa 
retoma atividades

os treinamentos acontecem todas as segundas, quartas e quintas-feiras

Divulgação
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O Cras de Maravilha está 
aplicando um curso de culi-
nária com foco na alimenta-
ção saudável. As mulheres que 
participam do curso são cuida-
doras de familiares acamados, 
pessoas com deficiência e ido-
sos. O objetivo é auxiliar nos 
cuidados alimentares espe-
cialmente com esses familiares 
além do auto cuidado com a 
alimentação das participantes. 

A nutricionista da Secreta-
ria da Saúde, Cristiane Peron-
di, é a profissional responsá-
vel por ensinar o manuseio dos 
alimentos, os tipos de alimen-
tos e receitas para as partici-
pantes. Segundo Cristiane, são 
ensinadas principalmente re-
ceitas que tenham como base 
alimentos in natura e minima-

idOSOS E aCamadOS 
Cras promove curso de culinária saudável para cuidadoras

Curso ensina receitas que tenham como base alimentos in natura e minimamente processados 

Diretora de Cultura, Rosi Reichert heineck

Divulgação

mente processados, como fru-
tas, legumes, verduras, grãos. 

“São receitas com prepa-
ros simples e que podem ser 
facilmente reproduzidos pe-
las participantes em seus lares”, 
informa Cristiane. A nutricio-
nista vai trabalhar com o gru-

po até o mês de dezembro. As 
aulas são realizadas no Cen-
tro de Múltiplo Uso do Bairro 
Bela Vista sem custo nenhum 
para todas as participantes.

A coordenadora do CRAS, 
Karina Vendrame, destaca 
que além de orientar as par-

ticipantes que são cuidado-
ras, o curso proporciona no-
vas opções de alimentação 
saudável para os demais inte-
grantes das famílias e incenti-
var uma cultura de consumo 
de alimentos não processa-
dos por jovens e crianças.

CARINE ARENHARDT 

A programação oficial da 
Semana da Pátria em Maravi-
lha foi definida nesta semana, 
após reunião realizada na se-
gunda-feira (16), entre Secre-
taria de Educação, escolas e 
entidades. O cronograma de 
atividades começa no dia 1º e 
segue até 7 de setembro, data 
que comemora a indepen-
dência do Brasil. 

A exemplo de 2020, a pro-
gramação neste ano será sem 
desfile cívico, como já havia 
sido confirmado pelo muni-
cípio na semana passada, de-
vido ao cenário de pandemia. 
A programação terá hastea-
mento e arriamento das ban-
deiras todos os dias, às 8h15 e 
às 16h45, no Espaço Criança 
Sorriso. A programação terá 

ainda guarda do fogo simbó-
lico.

Confira a seguir a ordem 
de participação de escolas e 
entidades. 

DiA 1º: 
Hasteamento: Autoridades, 
Secretaria de Educação, 
Centro Educacional Mundo 
Infantil – Caic e Dom 
Sistema Educacional 
Arriamento: CtG Juca 
Ruivo, EEB Santa terezinh, 
CE Monteiro lobato e CEI 
Proinfância

DiA 2: 
Hasteamento: lions Clube 
Maravilha, Polícia Militar, 
Apae Marisol e CEI Branca 
de Neve/Extensão
Arriamento: Rede Feminina 
de Combate ao Câncer, 

SETEmbRO Cronograma com hasteamento e arriamento das bandeiras será no Espaço Criança Sorriso

município divulga programação da Semana da Pátria 

Programação terá guarda do fogo simbólico, hasteamento e arriamento das bandeiras no Espaço Criança Sorriso 

Arquivo/O Líder

Unoesc, EEB Juscelino 
Kubitschek de oliveira e CEI 
Sílvia Ebert

DiA 3: 
Hasteamento: lions Clube 
Mh oeste, Polícia Militar, CE 

Raymundo veit, CEI Erica 
Maldaner e CEI Cantinho 
Feliz
Arriamento: Rotaract 
Clube Maravilha, Corpo 
de Bombeiros EEB Nossa 
Senhora da Salete e CEI 

Patrícia Roman
DiA 4: 
Hasteamento: leo Clube e 
Pedal Maravilha
Arriamento: Centro Cultural 
25 de julho e JCI de 
Maravilha

DiA 5: 
Hasteamento: Banda 
Marcial Cidade das 
Crianças e Grupo 
Escoteiros Raízes
Arriamento: Rotary Club e 
Acalmar

DiA 6: 
Hasteamento: Acima, 
Polícia Militar, Ceja, CEI 
Pequeno Príncipe e CEI 
Criança Feliz
Arriamento: Amarap, 
Coordenadoria Regional 
de Educação de Maravilha, 
EEB João XXIII e CEI 
Cinderela

DiA 7: 
Hasteamento: Autoridades 
e Secretaria de Educação
Arriamento: Clube do 
Cavalo

O Festival da Canção Cida-
de das Crianças que foi adia-
do em função das restrições da 
pandemia tem nova data pro-
gramada. O evento será reali-
zado no dia 11 de setembro, de 
forma online. Novas inscrições 

podem ser feitas no Departa-
mento de Cultura até o dia 31. As 
apresentações que acontecem 
na Cantina Italiana serão trans-
mitidas pelos canais oficiais da 
Prefeitura de Maravilha no You-
tube, Facebook e Instagram. 

aPRESEnTaÇÕES
Festival da Canção 
Cidade das Crianças 
será em setembro

Arquivo/O Líder
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Durante a apresentação 
das prioridades da ges-
tão 2021-2024 à frente da  
Federação das Indústrias 
de SC (Fiesc), o presidente 
da entidade, Mario Cezar 
de Aguiar (foto), disse 
que o modelo de educa-
ção brasileiro “pode estar 
equivocado” e defendeu 
um novo formato, com au-
mento da qualificação por 
cursos técnicos. Em meio 
ao evento, Aguiar anunciou 
que a Federação vai investir 
R$ 510 milhões durante 
esses quatro anos em Santa 
Catarina, sendo cerca de 
R$ 360 milhões apenas em 
ações de educação. 

“Talvez o próprio 
modelo de ensino esteja 
equivocado. Em países 

desenvolvidos, a participa-
ção de pessoas capacitadas 
em cursos técnicos é bem 
maior do que no Brasil, 
percentualmente. Na 
Áustria e na Finlândia, 74% 
dos jovens têm capacitação 
técnica. Aqui no Brasil 
agora atingimos 18%”, 
disse.  Segundo Aguiar, o 
modelo educacional brasi-

leiro incentiva que o jovem 
ingresse diretamente em 
um curso superior e acaba 
gerando um descompasso 
no mercado de trabalho. 
O resultado é que, por um 
lado, a indústria sente falta 
de pessoal qualificado e, 
por outro, profissionais di-
plomados não conseguem 
encontrar emprego. 

“Há um modelo de 
ensino que faz com que 
os jovens vão direto para 
a universidade e deixem 
de fazer cursos técnicos de 
qualificação. Vale lembrar 
que os alunos que saem dos 
cursos técnicos do Senai 
têm 95% de empregabilida-
de”, afirmou. O diagnóstico 
é compartilhado por outras 
lideranças estaduais. Ape-
sar disso, o Estado segue 
investindo forte em ações 
de ensino superior. Para 
2021, a Secretaria de Estado 
da Educação anunciou R$ 
467,3 milhões para custear 
bolsas em universidades 
comunitárias, para além 
dos R$ 520 milhões desti-
nados pelos cofres públicos 
à Udesc.

Edição 640 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

FILIPE SCOTTI/FIESC

Modelo da educação brasileira 
pode estar equivocado 

No Rio de Janeiro 
para negociar melhorias 
no fornecimento de 
gás natural para Santa 
Catarina, o governador 
Carlos Moisés da Silva e 
o presidente da SCGÁS, 
Willian Lehmkuhl, 
entregaram um ofício ao 
presidente da Petrobras, 
Joaquim Silva e Luna, 
onde argumentam que a 
falta de investimento e de 
atenção com o Estado têm 
sido um impeditivo ao 
crescimento econômico. 
Os catarinenses cobraram 
medidas urgentes para 
otimizar a oferta de 
gás, especialmente na 
região Sul do Estado, 
onde uma limitação de 
transporte editada pela 
estatal está prejudicando a 
capacidade de distribuição 
do energético. Além 
disso, pediram revisões 
contratuais para 2022 e 
2023 a fim de criar uma 
ponte segura até a chegada 
de novos fornecedores. 

Nome limpo I  
 A primeira edição do ‘Feirão SPC Regulariza Seu 
Nome!’ conseguiu renegociar mais de R$ 1 milhão em 
dívidas no comércio de Santa Catarina. Organizado pela 
Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de SC 
(FCDL/SC), em conjunto com as CDLs e associados, o 
evento teve o objetivo de facilitar o acerto entre clientes e 
lojas, sem burocracia e com desconto mínimo de 50% em 
juros e multas.

Nesta quarta-feira 
(18), a Assembleia 
Legislativa de SC (Alesc) 
inaugurou a sala dos 
prefeitos no Palácio 
Barriga-Verde. É um 
espaço criado para servir 
de acolhida para os 
mandatários que vem do 
interior a fim de visitar os 
deputados. “Por ter sido 
prefeito em dois mandatos, 
entendo a importância 
deste local, um espaço 
dentro da Assembleia, 
onde os prefeitos possam, 
junto ao Parlamento, 
discutir ideias”, disse o 
presidente da Casa, Mauro 
de Nadal (MDB).

País aposta muito em ensino superior e pouco em qualificação técnica, aponta Fiesc

SC

Sua resposta vale  
o futuro do nosso Estado

 Suas escolhas vão ser apresentadas em um encontro com autoridades federais, estaduais e municipais,  
e o resultado da enquete entregue aos candidatos às eleições em 2022. Participe!

ENQUETE

O BRDE quer ajudar o seu negócio a superar essa crise. Veja as informações

abaixo e entre em contato com quem está sempre ao seu lado para apoiar,

inovar e desenvolver. 

Empréstimo disponível para empresas com até R$ 4,8 milhões

de faturamento anual;

Valor financiado vai de R$ 10 mil a R$ 100 mil;

Garantias negociadas diretamente com a cooperativa conveniada;

Os juros serão subsidiados pelo Governo do Estado. Você paga apenas

o valor negociado*;

São 12 meses de carência + 36 meses de amortização – total de 48 meses.

PROGRAMA JURO ZERO
O programa que você, micro e pequeno
empresário catarinense, estava aguardando
começou a operar.

www.BRDE.com.br

Informações:

Veja se a sua empresa se enquadra no

programa e consulte a cooperativa

conveniada mais próxima em

www.brde.com.br

*Mediante pagamento em dia. Mantendo o quadro de 

funcionários compatível com a realização da sua 

atividade econômica durante o período da carência 

concedida. Operações sujeitas à cobrança de IOF 

conforme legislação vigente.

Em pouco mais de 30 
dias, o Sicoob Central 
SC/RS já liberou mais 
de R$ 220 milhões em 
financiamentos para o 
Plano Safra 2021/2022. 
A cooperativa de crédito, 
que é uma das principais 
fomentadoras da produção 
agrícola catarinense, 
tem uma média de R$ 
70 mil por operação 
de crédito, segundo o 
gerente de Agronegócio 
da instituição, Rodinei 
Munareto. “O Sicoob 
sempre foi parceiro de 
quem produz, trabalhando 
para oferecer linhas de 
crédito que estejam ao 
alcance do bolso de cada 
produtor, buscando 
soluções adequadas a cada 
um", disse. Para esse ano, 
o Sicoob deve aumentar 
o volume de recursos 
liberados para a safra. 
No país o montante deve 
passar de R$ 17 bilhões, da 
safra 2020/2021, para R$ 
23 bilhões, nesta safra.

Nome limpo II 
 “Buscamos auxiliar nas negociações entre lojistas e 
consumidores, diminuindo a burocracia e buscando 
o maior desconto possível para os inadimplentes. As 
empresas viram na prática a facilidade em participar da 
iniciativa e estamos orgulhosos pelo trabalho”, disse o 
presidente da FCDL/SC, Ivan Tauffer. Segundo ele, ao 
devolver o poder de compra ao consumidor, o comércio 
retoma os ânimos para as vendas de final do ano.
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Santa Catarina tem mi-
lhares de pessoas contamina-
das com a variante Delta do 
Coronavírus, disse o secretá-
rio de Estado da Saúde, André 
Motta Ribeiro, na terça-fei-
ra (17). Para ele, o avanço da 
variante é natural, mas o im-
portante é realizar o protoco-
lo de isolamento do paciente 
e rastreamento dos contatos, 
além da conclusão da vacina-
ção. Oficialmente, Santa Ca-
tarina tem 25 casos confirma-
dos da Delta. 

“Com certeza temos mi-
lhares de pessoas com Delta 
no Estado de Santa Catarina e 
é natural da doença. A doen-
ça vai mudando para se adap-
tar ao ambiente. Nós tivemos 
dezenas de variantes. Agora é 
a Delta e tem outras variantes 
surgindo”, disse o secretário. 

Em entrevista à Rede Ca-
tarinense de Notícias, Motta 
Ribeiro falou sobre adianta-
mento do calendário de vaci-
nação, imunização de adoles-
centes e o aumento de casos 
ativos de Covid-19 no Estado.

Rede Catarinense de No-
tícias - O Estado recebeu 
mais de 420 mil doses de va-
cina neste final de semana. 
A Secretaria já tem as doses 
necessárias para finalizar o 
calendário de vacinação da 
população adulta?

André Motta Ribeiro - 
Nós temos hoje 7,4 milhões 
de doses recebidas e nosso 
cálculo de necessidade até 
o final de agosto são 7,7 
milhões. Em tese, faltam 300 
mil doses, que há garantia 
de entrega pelo Ministério 
da Saúde. Quantitativo 
suficiente para encerrar o 
calendário proposto nós já 
temos ou teremos em breve. 
O que eu preciso é do registro 
dessas doses e que elas sejam 
aplicadas pelos municípios. 
A gente tem reforçado a 
necessidade de mutirão, 
quer seja na vacinação, 
quer seja no registro dessas 
doses. Prioridade número 
um: registrar tudo o que está 
sendo aplicado.

RCN - Será possível adian-

tar o calendário?
Ribeiro - Se nós conse-

guirmos registrar tudo que te-
mos nos municípios, que são 
quase 1 milhão de doses não 
registradas no sistema, é bem 
possível que se possa anteci-
par o calendário. Nós vamos 
discutir a antecipação da va-
cinação para os adolescen-
tes com comorbidades, que é 
uma população frágil e a opi-
nião é de que nós deveríamos 
antecipar esse grupo em pelo 
menos em 14 dias.

RCN - A Pfizer é a única 
vacina com autorização para 
aplicação em adolescentes. 
A Secretaria já está reser-
vando essas doses para esse 
público?

Ribeiro - Nós temos 
a garantia de entregas da 
Pfizer. Uma vez deliberada 
a proposta de utilizarmos as 
doses para os adolescentes, 
obviamente um percentual 
será destinado a esse grupo. 
Nós temos quantitativo 
prometido pelo governo 
federal suficiente para atender 
a essa população.

RCN - Há a expectativa 
de que novas vacinas sejam 
aprovadas para os adoles-
centes?

Ribeiro - Nós tivemos 
uma evolução tecnológica 
fantástica neste período. 
Foram diversas vacinas 
produzidas com grande grau 
de eficácia. Eu acredito que 
sim, teremos novas vacinas 
aprovadas. Anualmente, vão 
surgir novidades. Inclusive 
com doses diminuídas, em 
vez de duas aplicações, uma. 
Agora, só o tempo vai dizer.

RCN - Com a finalização 
da vacinação dos adultos, o 
senhor teme um percentual 
abaixo dos 75% ou 85% de 
cobertura necessária?

Ribeiro - Nós vamos 
chegar até novembro a 
algo em torno de 90% 
da população vacinada. 
As campanhas estão aí, 
convidando as pessoas para se 
vacinarem. Mais do que isso, é 
se a imprensa reforçar a nossa 

#compreonline
www.superiguatemi.com.br

Julio Cavalheiro/Secom

Secretário de Estado da Saúde, André Motta Ribeiro

COVid-19 Em entrevista, André Motta Ribeiro falou sobre adiantamento do calendário de vacinação, imunização de 
adolescentes e o aumento de casos ativos

Temos milhares de pessoas com a variante delta 
em Santa Catarina, diz secretário de Saúde

fala. A única arma contra 
o Coronavírus no médio e 
longo prazo é a vacinação. A 
atual é a manutenção da regra 
sanitária.

RCN - O governador de 
São Paulo, João Doria, este-
ve em Santa Catarina e dis-
se que o governador Carlos 
Moisés mostrou interesse 
em comprar vacinas direta-
mente do Instituto Butantan. 
É uma boa estratégia?

Ribeiro - Esse é um as-
sunto que merece discussão. 
Mas até aqui não temos difi-
culdade de fornecimento de 
doses por parte do Ministé-
rio da Saúde. Eu não estava 
no encontro e não sei qual foi 
a oferta. Nos interessa muito 
doses da Pfizer e da Janssen. 
São vacinas que se prestam 
para a terceira dose. E se pu-
déssemos adquirir Pfizer, sem 
ferir o PNI, talvez fosse inte-
ressante nós utilizarmos a ter-
ceira dose para profissionais 
da saúde. Mas isso demanda 
discussão técnica.

RCN - O Estado teve uma 
redução drástica de casos 
ativos. Eram 21 ou 22 mil e 
agora são 11 ou 12 mil. Caiu, 
mas parou de cair. Qual a 
avaliação?

Ribeiro - Nós paramos 
de cair e começamos a 
aumentar um pouco. Nós já 
tivemos melhores. Houve um 
acréscimo de 10% nos casos 
ativos. Em algumas regiões do 
Estado esse acréscimo é maior. 
Por isso, hoje temos regiões 
em nível amarelo e outras 
no vermelho. É preocupante 
porque a Delta é uma variante 
extremamente contagiosa. 

Ela causa doença naqueles 
não imunizados ainda. Esse 
é um momento  que a gente 
tem que estar muito atento. 
Parece que a vacina está 
trazendo carta de alforria 
para as pessoas. E isso não 
é verdade. A Delta continua 
sendo contaminante, mesmo 
para aqueles imunizados. 

Nós temos uma cobertura 
insuficiente e é uma 
estabilização em um patamar, 
em tese, mais baixo do que 
estávamos, mas ainda um 
patamar alto: 11 a 12 mil casos 
ativos é um patamar alto. Entre 
a primeira e a segunda onda, 
em setembro do ano passado, 
nós estabilizamos em 4 mil.

RCN - Nós tivemos 25 ca-
sos da Delta. Um dos últimos 
casos é de um homem que 
faleceu no início de julho e 
a confirmação veio no iní-
cio de agosto. Nós temos um 
tempo de resposta menor 
com a variante? Isso preo-
cupa? Então temos muito 
mais casos de Delta do que o 
registrado?

Ribeiro - Com certeza te-
mos milhares de pessoas com 

Delta no Estado de Santa Ca-
tarina e é natural da doença. 
A doença vai mudando para 
se adaptar ao ambiente. Nós 
tivemos dezenas de varian-
tes. Tivemos sob impacto da 
B12, da B11, da P1. Agora é 
a Delta e tem outras varian-
tes surgindo. O importante é 
que cada vez que se tenha um 
doente do Coronavírus, a for-
ma de tratar é a mesma: iso-
lando, monitorando, tratando, 
e rastreando contatos. O fato 
de a gente ter confirmação 
15 dias depois, 10 ou 20 dias, 
em tese, não deveria impac-
tar. Nós temos uma rastreabi-
lidade grande. Quando se per-
cebe uma carga viral maior ele 
já é testado para várias varian-
tes. Acontece com a Delta e vai 
acontecer com as próximas 
que estão aparecendo.
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FÓRUm
Flor do Sertão define Conselho municipal de Saúde

Foi realizado, na últi-
ma semana, fórum para 
eleição do Conselho Mu-
nicipal de Saúde de Flor 
do Sertão, tendo como 
tema a evolução das polí-
ticas públicas de saúde no 
Brasil. Na ocasião, o en-
fermeiro Adriano Perei-
ra fez um histórico das lu-
tas e conquistas na área.

De acordo com o pro-
fissional, um dos princi-
pais marcos foi a Constitui-
ção Federal, promulgada 
em 1988, efetivando a saú-
de como direito de todos 
e dever do Estado. “É im-
prescindível a participação 

efetiva da sociedade civil 
na formulação de políti-

cas de saúde, fazendo valer 
as lutas históricas por um 

sistema de saúde univer-
sal e gratuito”, reconhece. 

Decreto que nomeia o Conselho Municipal de Saúde foi publicado no último dia 13

Profissionais relataram suas experiências e os desafios enfrentados

Divulgação

Representantes da 
Secretaria de Educação 
titular – leandro Neuhaus
Suplente – Rosineia 
Wroenski Dall’Agnol 

Representantes 
da Secretaria de 
Infraestrutura, Transporte e 
Desenvolvimento Urbano: 
titular – Sinandro de 
Barba
Suplente – Carlinhos 
Falkoski 

Representantes da 
Associação Comercial e 
Industrial (Aciflor) 
titular – Danilo Steffller
Suplente – Roberta 
Semanski Ferrari 

Representantes dos 
Grupos de Mães: 
titular – Maria de Freitas
Suplente – Geni Rissi 
Bortolini 

Representantes da 

Associação dos Poços 
Artesianos (Apaflor) 
titular – valmir de 
Jesus Pinto
Suplente – Nilson 
Dall’Agnol 

Representantes do Grupo 
Amigas da Vida (Gavi) 
titular – Janete Jappe
Suplente – Neida Baldo 
de Barba 

Representantes dos 

Trabalhadores da Saúde 
titular – Adriano 
Simionatto
Suplente – Maria de 
lourdes Cardoso Antunes
titular – Elisiane Patricia 
hennig
Suplente – Jaqueline 
Falkoski da Rosa

*A secretária de Saúde, 
Maristela Cassol valler, é 
membra nata em razão do 
cargo que ocupa. 

mEmbROS

A administração de Bom Je-
sus do Oeste por meio do De-
partamento de Cultura iniciou 
na última semana o treinamen-
to de Superatória. Um curso vol-
tado para a capacitação da fala, 
comportamento, expressão cor-
poral, desenvolvido e pensado 
para os funcionários públicos e 
vereadores municipais. A ins-
trutora do curso é Greici Rohr, 
de Pinhalzinho, locutora na Rá-
dio Centro Oeste, com 25 anos 
de experiência em locução, es-
pecialização em comunicação, 
protocolos e cerimônias e aca-
dêmica do curso de jornalismo. 

O curso foi pensado devi-
do à dificuldade que se tem em 
falar em público, seja em dis-
cursos, entrevistas, e no dia a 
dia. Serão trabalhados os vícios 

de linguagem, uso do microfo-
ne, elaboração de roteiros, Pro-
tocolos e cerimoniais, além de 
dicas de como lidar com o ner-
vosismo, “brancos”, e pres-
sões, aprendendo a gerenciar 
o medo de falar em público.

“Trazer esse curso para 
Bom Jesus do Oeste é uma re-
alização, pois desde que assu-
mi a pasta da cultura já tinha 
em mente a execução des-
se projeto, além disso, em con-
versa com os nossos colegas 
de trabalho houveram mui-
tos pedidos para a realização 
de algo nesse sentido. Agra-
deço a todos que estão par-
ticipando do curso, e espero 
que ele consiga atender as ex-
pectativas de todos”, destacou 
a diretora de cultura, Dryka.

CaPaCiTaÇãO
Treinamento de Superatória 
está em andamento 

orientações estão sendo repassadas por Greici Rohr

Divulgação

aTiVidadE Equipe pedagógica convidou alguns profissionais para 
uma visita as crianças para contarem um pouco do seu dia a dia

didática escolar convida 
profissionais para visita aos alunos 

Neste semestre, o Centro 
de Educação Infantil Peque-
no Príncipe, de Cunha Porã, 
está trabalhando o tema pro-
fissões com alunos do Ma-
ternal I, II e III. Para isso, a 
equipe pedagógica convidou 
alguns profissionais para 
uma visita aos alunos, para 
contarem um pouco do seu 
dia a dia.

Até agora, as crianças já 
tiveram contato com pro-
fissional Policial Militar, 
Bombeiro Militar e dentis-
ta. Durante as conversas, as 
crianças conheceram os ve-
ículos, instrumentos e equi-
pamentos de trabalho des-
tes profissionais, sendo um 
momento de curiosidade e 
encanto. “Acreditamos que, 

desta forma, os pequenos 
puderam ter um melhor en-
tendimento da função de 
cada profissional bem como 
conquistar novos amigos, 
como eles relataram”, desta-
ca a professora Kellen Kipper 

do maternal II, que junta-
mente com a professora Cris-
tiane de Valle trouxe a ideia 
para o grupo.

A coordenadora pedagó-
gica Andréa Fischer ressalta 
a importância de tais vivên-

cias sabendo que a apren-
dizagem acontece de for-
ma mais eficiente quando 
as crianças são incentiva-
das com experiências que as 
tornem mais observadoras e 
questionadoras.

Divulgação

A equipe de odontologia 
da Unidade de Saúde de Tigri-
nhos realizou na quarta-fei-
ra (18), a entrega de kits de 
higiene bucal nas escolas mu-
nicipais. A dentista Júlia Ma-
ria Spessato Zanco e a técnica 
em Saúde Bucal Elisiane Neu 
realizaram a distribuição dos 
kits para todos os alunos. O kit 
contém escova, creme den-
tal, fio dental e uma cartilha 
com orientações de escovação 
e prevenção da doença cárie.

O objetivo da ação é cons-

cientizar os alunos desde cedo 
para que eles cresçam saben-
do da importância da saú-
de bucal, mantendo os dentes 
e a boca saudáveis. Confor-
me a secretária de Saúde, Sa-
lete Johner, a parceria entre 
saúde e educação é funda-
mental para que os alunos te-
nham cuidado com a higie-
ne bucal, muitas crianças 
inclusive introduzem o hábi-
to correto da escovação na fa-
mília, a partir do treinamen-
to desenvolvido na escola.

CUidadO
Kits de higiene bucal 
são entregues para os 
alunos da rede municipal 

Materiais com orientações também foram repassados pelas profissionais

Divulgação
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Documentação foi entregue pelo prefeito e a representante que fez a toda a parte legal

O vice-presidente regional 
Extremo Oeste da Facisc, Maikel 
Frey, acompanhado da consul-
tora de atuação regional, Marcia 
Tonet, iniciou na última sema-
na um roteiro de visitas às en-
tidades da regional terão troca 
de diretorias neste ano. O ob-
jetivo é incentivar que, desde 
já exista a postura de alternân-
cia e oportunidade de lideran-
ça, além de fortalecer a discus-
são para haja uma sucessão mais 
tranquila e alinhada ao planeja-
mento estratégico da entidade. 

No dia 13 de agosto, foi rea-
lizada a primeira visita na Asso-
ciação Empresarial de Modelo 
(Acimo). Na ocasião, além de fa-
lar sobre o associativismo, tam-
bém foi entregue à presidente 
Marina Bottega, à vice-presi-

Encontro foi para discutir sobre os trabalhos que estão sendo realizados pelas entidades

iRaCEminHa
Representantes da Facisc visitam associações 
empresariais da região

dente Juliane Antunes, ao tesou-
reiro Daniel Kroth e ao ex-pre-
sidente a atual diretor de SPC 
Daniel Soares, uma placa come-
morativa aos 35 anos da Acimo.

Na sequência, foi à vez de 
Iraceminha receber os represen-
tantes da Facisc em uma reunião 

almoço com membros da dire-
toria atual e com a presença de 
quatro ex-presidentes da entida-
de, o que demonstrou compro-
metimento dos líderes. Em Ira-
ceminha, a caçula da regional, o 
foco foi à sucessão. “Em conjun-
to com o presidente e com a pre-

sença dos quatro primeiros pre-
sidentes, foram falados sobre os 
desafios das antigas gestões onde 
se tinha poucos recursos, mas 
muita vontade. Foi surpreenden-
te saber quantos desafios pas-
saram e as conquistas alcança-
das”, destacou o vice-presidente. 

No próximo dia 30 de 
agosto a administração de Ira-
ceminha irá realizar uma audi-
ência pública para elaboração 
do Plano Diretor Municipal. 
O prefeito Jean Nyland, con-

vida a população para parti-
cipar da audiência que será 
realizada na Câmara de Vere-
adores a partir das 09 horas. 

A audiência será aber-
ta à participação da popu-

lação em geral, porém de-
vido aos cuidados relativos 
ao Covid-19, os interessa-
dos em participar deverão 
confirmar a presença atra-
vés do e-mail administracao@

iraceminha.sc.gov.br. Tam-
bém será possível a participa-
ção popular com ideias e su-
gestões a serem enviadas no 
e-mail administracao@irace-
minha.sc.gov.br até o dia 29. 

PaRTiCiPaÇãO
audiência Pública para elaboração do Plano 
diretor será realizada

REgUlaRiZaÇãO Objetivo da ação foi garantir a documentação da 
moradia e incentivar o desenvolvimento econômico

Títulos de imóveis são 
entregues para munícipes

A administração de Ti-
grinhos realizou na manhã 
de quarta-feira (18), a entre-
ga de mais nove títulos de 
imóveis para munícipes atra-
vés da Regularização Fundi-
ária Urbana (Reurb) e tam-
bém recebeu os registros de 
ruas do município. A cerimô-
nia foi no auditório do Cen-
tro Administrativo e contou 
com a presença dos proprie-
tários dos imóveis, prefeito 
Derli de Oliveira, vice Milton 
Huppes, secretário de admi-
nistração Cleiton Soethe, ar-
quiteta Deyse Pasqualotto e 
a representante da empresa 
responsável pela documenta-
ção, Sandra Decker.

Divulgação

O prefeito ressaltou a im-
portância da entrega da do-

cumentação. “Hoje é um mo-
mento muito especial para 

todos nós, temos o prazer de 
estar realizando mais uma 
entrega de escrituras à resi-
dências tigrinhenses”, desta-
cou ele. O objetivo da ação é 
formalizar imóveis irregula-
res e entregar a titulação aos 
ocupantes, com isso, garan-
tir a documentação da mora-
dia e incentivar o desenvolvi-
mento econômico.

Na oportunidade o vi-
ce-prefeito, frisou o compro-
misso da administração com 
a regularização do perímetro 
urbano de Tigrinhos. A par-
tir de agora, com o documen-
to em mãos os beneficiados 
podem planejar o futuro dos 
seus imóveis.

Divulgação

A população feminina de 
São Miguel da Boa Vista con-
ta com atendimento do gine-
cologista Ederson Pasqualotto. 
O prefeito Vanderlei Bonal-
do esteve na unidade de saú-
de para acompanhar o trabalho 
do profissional.  Pasqualot-
to atende na Unidade Bási-
ca de Saúde desde abril deste 
ano.  As consultas são reali-

zadas nas quartas-feiras das 
7h30 às 11h30. O atendimen-
to deve ser agendado na re-
cepção do posto de saúde.

O ginecologista reali-
za consultas de rotina, enca-
minhamentos e acompanha-
mento das gestantes por meio 
do pré-natal. Até o momen-
to já foram realizadas aproxi-
madamente 240 consultas.

Alimentação escolar no 
município de São Miguel da 
Boa Vista é de responsabili-
dade da nutricionista Adria-
na Filimberti Motter. De acor-
do com ela no município tem 
a execução do Programa Na-
cional de Alimentação Esco-
lar (PNAE). “Os alimentos são 
preparados diretamente nas 
escolas”, disse Adriana, ressal-
tando que para os alunos do 
1º ao 5º ano e pré-escola é ser-
vido uma refeição no perío-
do escolar. “As crianças da nos-
sa creche em período integral 
nós temos o fornecimento de 
seis refeições ao dia”, ressalta.

A nutricionista garan-
te que os alimentos são quali-
dade e obedecem a legislação 
em vigor. Os alimentos são ad-
quiridos da agricultura fami-

liar e por meio de licitação.

KiTS dE alimEnTaÇãO
Ela explica que a distribui-

ção destes kits é por causa da 
pandemia do Covid-19. “No 
ano de 2020, pelo fato dos alu-
nos estarem em sistema remo-
to de ensino, apenas com ensi-
no em casa, nós ofertamos dois 
kits, destinando a totalidade 
dos repasses do PNAE. Como 
não tínhamos alimentação na 
escola os kits eram maiores, ao 
contrário deste ano em que as 
crianças estão em sistema hí-
brido”, explica a nutricionista.  

Ela reforça que mesmo 
com menos quantidade em re-
lação ao ano anterior, tem boas 
referências nutricionais. Todos 
os alunos matriculados na rede 
pública municipal têm direito.

SaÚdE

SãO migUEl da bOa ViSTa

município conta com 
atendimento de ginecologista

alunos da rede 
municipal recebem até 
seis refeições diárias

Profissional atende todas as quartas-feiras no período da manhã

Divulgação

Nutricionista explica sobre o processo de alimentação escolar

Divulgação
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cotIDIAno

por ALySON HENRIQUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

animaiS SOlTOS na Via PÚbliCa 
E aCidEnTES dE TRÂnSiTO

Bom dia amigo leitor.
Não é raro a Polícia Militar Rodoviária atender ocorrên-

cias envolvendo animais soltos na pista, vindo em muitos ca-
sos ocasionar acidentes de trânsito.

Comumente percebemos animais de estimação pela via 
pública, em sua grande maioria cachorros de grande porte, 
mas também pode-se notar outros animais, os quais são utili-
zados para a produção na propriedade, ou até silvestres.

Ora, animais soltos na pista oferecem grandes riscos aos 
usuários, uma vez que a probabilidade de um acidente ocor-
rer aumenta exponencialmente, principalmente quando ocor-
re em período de condições adversas, como a noite, chuva, ne-
blina, etc.

Percebam o risco à integridade física e à vida, bem como 
os bens materiais dos usuários, que ficam expostos a risco 
iminente.

A responsabilidade dos animais soltos é do seu proprietá-
rio, o qual tem o compromisso em zelar pela guarda e seguran-
ça do animal.

Não obstante a responsabilidade civil em caso de aciden-
tes e danos materiais ou corporais, o proprietário irá respon-
der criminalmente pela conduta.

O artigo 31 da Lei de Contravenções Penais trata da Omis-
são de Cautela na guarda ou condução de animais, cuja pena 
é de prisão simples, de dez dias a dois meses, ou multa. Im-
portante é destacar que não é necessário que o animal venha 
a se envolver em um acidente de trânsito para o condutor res-
ponder na esfera criminal, pois basta o animal oferecer risco 
concreto a outrem para caracterizar o delito. Nota-se, portan-
to, que o proprietário é responsável civil e criminalmente pe-
los fatos.

Importante é consignar que existem aquelas pessoas que 
acabam abandonando animais, e esses, por estarem perdidos, 
ficam afoitos, e muitas vezes geram acidentes de trânsito.

Bom é lembrar que abandonar animais é crime ambien-
tal e pode resultar na pena de detenção de três meses a um 
ano e multa, conforme artigo 32 da Lei 9.605/98. Além do mais, 
com a nova alteração legislativa, caso se tratar de cão ou gato, 
a pena para a conduta será de reclusão, de dois a cinco anos, 
multa e proibição da guarda.

Também se faz necessário destacar que o fato de o moto-
rista não prestar socorro ou acionar autoridades após atrope-
lar um animal, pode-se configurar crime ambiental, caracteri-
zado como maus-tratos. Nesse sentido, o motorista do veículo 
que atropelou o animal pode ser criminalizado caso sair do lo-
cal do acidente sem prestar socorro ao animal.

Tenham todos uma boa semana.

A Polícia Civil localizou a 
adolescente de 16 anos que es-
tava desaparecida desde segun-
da-feira (16) em Maravilha. Ela 
foi encontrada na madrugada 
de ontem (20) com o pai, de 40 
anos, no interior de Barra Boni-
ta município que fica ao lado de 
São Miguel do Oeste.

De acordo com a Polícia 
Civil, por ter um mandado de 
prisão, o homem foi detido e 
encaminhado para a cadeia de 
São Miguel do Oeste. A menor 
ficou aos cuidados do Conse-
lho Tutelar.

a inVESTigaÇãO
De acordo com o delegado 

da Polícia civil de Maravilha, Joel 

Um acidente de trân-
sito no último sábado (14), 
por volta das 21h, na rodo-
via SC-386, deixou dois jo-
vens mortos em Mondaí. 
Foi uma colisão frontal en-
tre duas motocicletas de 
Iporã do Oeste. Os condu-
tores morreram no local. 

O passageiro de uma 

das motocicletas ficou leve-
mente ferido. O jovem de 17 
anos foi socorrido pelo Cor-
po de Bombeiros e condu-
zido ao Hospital de Mondaí. 

Morreram no aci-
dente Iliezer Momba-
ch, de 24 anos, e Marcia-
no Kumm, de 20 anos, os 
dois de Iporã do Oeste.

Um homem perdeu R$ 1,5 
mil no famoso “golpe do nu-
des” nesta semana em São Mi-
guel do Oeste. O golpe é co-
nhecido na região e já fez várias 
vítimas, que trocam mensa-
gens íntimas com perfis fal-
sos de mulheres na internet. 

Conforme a Polícia Mili-
tar, o homem relatou que rece-

beu mensagens em uma rede so-
cial de duas mulheres nuas, as 
quais lhe passaram o número de 
telefone e WhatsApp. Em segui-
da, ele teria passado a conversar 
com as supostas mulheres pelo 
aplicativo. Em determinado mo-
mento, uma delas passou a lhe 
pedir dinheiro, caso contrário re-
gistraria um boletim de ocorrên-

cia, pois ele estaria mantendo 
contato com menores de idade.

O homem, com receio, de-
positou a quantia de R$ 1,5 
mil na conta repassada. Logo 
após, as extorsões continua-
ram. Com ameaças, as supos-
tas mulheres passaram a exigir 
uma quantia maior de dinheiro. 

A vítima, no entanto, não 

efetuou mais depósitos e acio-
nou a Polícia Militar. Duran-
te o procedimento, os estelio-
natários continuaram com as 
ameaças por telefone. Dian-
te dos fatos, a PM coletou os 
dados e lavrou o boletim de 
ocorrência, orientando a ví-
tima, inclusive a não respon-
der mais as mensagens.

CRimE PaRa USO
Polícia militar registra fraude 
em medidor de energia

Polícia militar atende 
ocorrência de posse de droga 

Uma fraude em um medidor de energia elétrica foi constatada na 
terça-feira (17), em uma casa na Rua Tereza Copetti Comerlato, no Bair-
ro Floresta, em Maravilha. A Polícia Militar foi acionada para atender a 
ocorrência por volta das 10h30 após constatação por parte da Celesc.

De acordo com a PM, o responsável pela residência dis-
se que não tinha conhecimento sobre a fraude. Ele foi en-
caminhado para a delegacia da Polícia Civil.

A equipe da Celesc retirou o aparelho de redução de consumo.

A Polícia Militar atendeu uma ocorrência de posse de droga na tar-
de de quinta-feira (19) em Linha Jundiá, no interior de Maravilha. A 
guarnição estava em rondas nas proximidades do camping conhecido 
como “prainha”, quando abordou um casal que estava em um veículo.  

Em revista pessoal foi localizada uma bucha de maconha com 
o homem. Com a mulher nada foi localizado. Foi confecciona-
do o boletim de ocorrência e o homem compromissado a com-
parecer em audiência no Fórum da Comarca de Maravilha.

Após suspeitas, polícia iniciou buscas na região de Maravilha

Polícia Civil

inVESTigaÇãO Os dois foram abordados pela Polícia Militar de Barra Bonita

Polícia Civil localiza adolescente 
desaparecida em maravilha e prende o pai 

Specht, a adolescente saiu para 
ir à escola na manhã de segunda-
feira (16) e não foi mais vista. “De-
vido a uma situação envolvendo 
violência doméstica, a jovem pos-
suía uma medida protetiva que 
impedia o pai de se aproximar” 
informou o delegado. 

No mesmo dia do desapare-

cimento, conforme o delegado, 
o pai da adolescente furtou um 
veículo e também desapareceu. 
A partir de então, a Polícia Civil 
passou a trabalhar com a hipó-
tese que a jovem tivesse sido 
sequestrada pelo pai. Durante 
a semana, a Polícia Civil reali-
zou diversos trabalhos investi-

gativos na intenção de locali-
zar a adolescente. Inclusive, foi 
solicitado mandado de prisão 
para o investigado. 

Então, na madrugada de 
sexta-feira, policias militares 
localizaram a jovem e o pai no 
interior de Barra Bonita. O in-
vestigado foi levado até a dele-
gacia da Polícia Civil, onde foi 
formalizada a prisão em fla-
grante. Posteriormente, o ho-
mem foi encaminhado para 
unidade prisional de São Mi-
guel do Oeste. 

Segundo a Polícia Civil, a 
adolescente ficou aos cuida-
dos do Conselho Tutelar até 
ser entregue para a mãe, em 
Maravilha.

PREJUíZO

TRÂnSiTO

Homem perde R$ 1,5 mil em golpe em São miguel do Oeste

acidente mata dois motociclistas em mondaí

Colisão violenta deixou os dois condutores mortos e 
um caroneiro ferido

PMRV
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FRANCiS MOSSMAN
o ator Francis Mossman foi 
encontrado morto no dia 
14 de agosto, aos 33 anos. 

Ficou mais conhecido por seus 
trabalhos em Spartacus e the 

horizon, além de participar de outras séries de 
tv. A causa da morte não foi divulgada.

DUDA MENDONÇA
o publicitário Duda 
Mendonça, figura disputada 
entre políticos, morreu no dia 

15 de agosto, aos 77 anos. 
Ele enfrentava um câncer e teve 

seu estado de saúde agravado pela covid-19. 
Entre as campanhas que liderou se destaca a 
de luiz Inácio lula da Silva para a presidência, 
em 2002, criando a alcunha “lulinha Paz & 
Amor”. Mendonça também se envolveu em 
escândalos de corrupção, como na operação 
lava Jato.

THERRY KLOTZEL
A atriz therry Klotzel morreu 
no dia 17 de agosto, aos 
74 anos, vítima de câncer. 

Ela ficou conhecida por 
participar dos quadros Câmeras 

Escondidas e os velhinhos se Divertem do 
Programa Silvio Santos. A atriz também fez 
diversas participações no humorístico A Praça 
é Nossa.

SEAN LOCK
o comediante Sean lock 
morreu no dia 18 de agosto, 
aos 58 anos, vítima de 

câncer. Com quase 30 
anos de carreira na televisão, 

participou de mais de 40 séries e programas 

humorísticos. lock também atuou em filmes 
e estrelou o programa “8 out of 10 Cats”, 
apresentado por Jimmy Carr, por dez anos. 
Em 2000, foi eleito o melhor comediante de 
apresentações ao vivo pelo British Comedy 
Award.

FLÁViO HOFFMANN
Faleceu no dia 14 de agosto, no hospital São 
lucas de Guaraciaba, aos 66 anos. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária de Guaraciaba e 
sepultado no cemitério municipal.

ANTÔNiO FERNANDES
Faleceu no dia 14 de agosto, aos 92 anos, no 
hospital São José de Maravilha. Seu corpo foi 
sepultado no cemitério municipal de Maravilha.

VALDOMiRO SELZLEiN
Faleceu no dia 15 de agosto, aos 81 anos, no 
hospital São José de Maravilha. Seu corpo 
foi velado na capela mortuária de Maravilha e 
sepultado no cemitério municipal de Maravilha.

LORiTA SCHLOSSER LUBNOW
Faleceu no dia 15 de agosto, no hospital de 
Cunha Porã, aos 77 anos. Seu corpo foi velado 
na Igreja Evangélica da linha Glória e sepultado 
no cemitério evangélico de Cunha Porã. 

RAFAEL BATiSTA
Faleceu no dia 15 de agosto, vítima de 
afogamento, aos 26 anos. Seu corpo foi velado 
na Igreja luterana de Paraíso e sepultado no 
cemitério municipal.

DALMiR DEMARTiNi
Faleceu no dia 16 de agosto, no hospital 
Regional de São Miguel do oeste, aos 
36 anos. Seu corpo foi velado no Salão 
Comunitário da linha São luiz, de Santa 

oBItuÁrIo
terezinha do Progresso, e sepultado no 
cemitério municipal de Santa terezinha do 
Progresso.  

JORGE LUiZ LAGO
Faleceu no dia 17 de agosto, no hospital São 
José de Maravilha, aos 59 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela Mortuária Municipal de 
Maravilha e sepultado no cemitério municipal 
de Maravilha. 

LORENA TENROLER
Faleceu no dia 17 de agosto, no hospital 
São lucas de Guaraciaba, aos 95 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Mortuária de 
São José do Cedro e sepultado no cemitério 
municipal.

PASQUiNA CENCi
Faleceu no dia 17 de agosto, no hospital 
Regional de São Miguel do oeste, aos 75 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja do 
Evangelho Quadrangular de Anchieta e 
sepultado no cemitério municipal.

ViLMA SPiER
Faleceu no dia 17 de agosto, no hospital São 
José de Maravilha, aos 78 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela Mortuária Municipal de 
Maravilha e sepultado no cemitério municipal 
de Maravilha. 

JULiA GASPARiN MEZZALiRA
Faleceu no dia 18 de agosto, em sua residência, 
aos 95 anos. Seu corpo foi velado na Igreja da 
linha Maringá, em Romelândia, e sepultado no 
cemitério da comunidade. 

GUiMORVAN FiDELiS
Faleceu no dia 19 de agosto, no hospital São 
José de Maravilha, aos 81 anos. Seu corpo foi 
velado na Igreja do Novo Bairro e sepultado no 
cemitério de Maravilha. 

DAViD MANFRiN
Faleceu no dia 19 de agosto, em sua residência, 
aos 85 anos. Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária de Maravilha e sepultado no 
cemitério de Maravilha.

CARINE ARENHARDT 

A utilização de gavetas pú-
blicas para sepultamentos no 
Cemitério Municipal Jardim da 
Paz de Maravilha teve início em 
2018, com o objetivo de otimi-
zar o uso dos espaços no local. 
O município vem se desafian-
do a encontrar locais disponí-
veis para novos sepultamentos 
no cemitério público, devido a 
super lotação. 

Conforme o administra-
dor do Cemitério Municipal Jar-
dim da Paz, Jairo Berger, já fo-
ram construídas 136 gavetas, das 
quais 90 estão ocupadas. A nova 
licitação prevê a contratação de 
empresa que será responsável 
por construir novos gavetários, 
que juntos vão somar um total de 
40 gavetas. 

Conforme Berger, o mu-
nicípio também deve fa-

maRaVilHa Das 136 gavetas construídas no cemitério, 90 já estão ocupadas 

Com aumento na demanda, município licita novos 
gavetários para o Cemitério municipal 

zer novas exumações, em 
túmulos abandonados ou sem 
identificação. Ele lembra que as 
famílias que não tenham feito 
a identificação de túmulos de 
entes queridos ainda podem 
procurar o serviço, no escritório 

da administração no Cemitério. 

mUniCíPiO CUS-
TEia EXUmaÇÕES 

Jairo Berger destaca ain-
da que o município está arcan-
do com os custos de exumações 

para quem tem mais de um fa-
miliar sepultado no cemitério 
municipal, em túmulos diferen-
tes. A proposta é que as famí-
lias permitam que os familia-
res possam ser colocados em 
um único túmulo, liberando o 

espaço dos demais. O municí-
pio custeia a exumação e trans-
lado para o outro túmulo e em 
troca fica com o espaço libera-
do. As exumações podem ser 
feitas após cinco anos de sepul-
tamento. 

PRaZO PaRa REFORmaS 
O administrador do Cemi-

tério Municipal destaca ainda 

que o prazo para fazer reformas 
ou melhorias em túmulos en-
cerra no dia 20 de outubro, le-
vando em consideração a pro-
ximidade do Dia dos Finados. 
Entre 20 de outubro e 02 de no-
vembro as obras não são autori-
zadas, devido a movimentação 
mais intensa no local, de famí-
lias que estão limpando e le-
vando flores ao túmulos. 

Nas estruturas já construídas, cemitério tem 90 gavetas já ocupadas

Administrador do Cemitério Municipal Jardim da Paz, Jairo Berger

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder
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ESportE
OPORTUnidadE Diego Felipe Pandolfo é profissional do Clube 
de Desporte Mafra de Portugal e no Brasil do Azuriz

Fisioterapeuta de maravilha vai 
para Europa trabalhar e estudar 

Neste sábado (21), a equi-
pe de tênis de mesa da Secre-
taria de Esporte, Juventude e 
Lazer de Maravilha/ACEMA re-
aliza amistoso em São Domin-
gos contra a equipe da casa.  

Os jogos acontecem du-
rante o dia e para este encon-
tro o professor Tiego Drumm re-
lacionou 12 atletas desde os 11 
anos até a categoria sênior, tan-
to no masculino como no fe-
minino. Também um atleta pa-
ralímpico foi relacionado.

Segundo Drumm, o amis-
toso serve de preparação para 
a participação na última eta-

pa do Circuito Estadual da mo-
dalidade que acontece em se-
tembro, em Concórdia.

“Esperamos que este amis-
toso sirva para realizarmos al-
gumas avaliações com relação 
ao impacto dos treinamen-
tos dia últimos meses e reali-
zar correções pontuais visando 
o estadual.” Avalia o profes-
sor, que agradece ao apoio 
da administração munici-
pal pelo incentivo e apoio.

Todos os protocolos das 
vigilâncias sanitárias de Ma-
ravilha e São Domingos es-
tarão sendo seguidos.

Os atletas das modalidades de ren-
dimento da Secretaria de Esportes, Ju-
ventude e Lazer de Maravilha agora 
tem mais uma aliada nos treinamen-
tos. Uma academia foi montada no gi-
násio de esportes Gelso Lara e ficará 
disponível para incrementar os trei-
namentos de atletas e professores.

Os equipamentos foram adquiridos 
pela secretaria que investiu em torno 
de R$ 10 mil para montar o espaço que 

fica no mezanino do ginásio. Confor-
me destacou o diretor Edinar Zardo os 
professores das modalidades poderão 
incrementar os treinamentos esporti-
vos utilizando os equipamentos da aca-
demia e melhorar cada vez mais o de-
sempenho dos atletas. Edinar também 
lembrou que todos os professores são 
habilitados para os treinos com os equi-
pamentos e acompanhamento das ati-
vidades físicas que serão feitas no local.

JOgOS 

ValORiZaÇãO

Tênis de mesa realiza 
amistoso preparatório 

Esporte maravilhense tem academia 
para atletas e professores

Equipamentos foram adquiridos pela secretaria que investiu 
em torno de R$ 10 mil

Divulgação

A administração de Ma-
ravilha por meio da Secre-
taria de Esporte, Juventude 
e Lazer (SEJL) vêm fazen-
do investimentos na infra-
estrutura. Desta vez foi no 
centro de treinamento Nel-
cídio Imhoff, no Bairro Pro-
gresso. O local recebeu co-
bertura de manta térmica. 

A manta oferece resis-
tência à umidade, em dias de 
chuva reduz o ruído causado 

pela água nas telhas metáli-
cas, evita infiltração de água 
e goteiras e aumenta a im-
permeabilidade do telhado. 

O investimento foi de 
R$ 38 mil do orçamento da 
SEJL numa área de mais de 
mil metros quadrados do 
telhado. No local funcio-
nam as escolinhas de trei-
namento nas modalidades 
Tênis de Mesa, Taekwon-
do e Ginástica Rítmica.

mElHORiaS
Centro de treinamento 
nelcídio imhoff recebe 
melhoria na estrutura

Investimento foi de R$ 38 mil do orçamento da SEJl

Divulgação

Amistoso serve de preparação para a participação na última etapa do Circuito Estadual

Divulgação

Na sexta feira (13), aconte-
ceu o 1º exame de faixa da mo-
dalidade de Taekwondo em Ma-
ravilha. A ação ocorreu no centro 
de treinamento, Nelcídio Imhoff.

Participaram 20 atletas, 
que foram avaliadas pelo mes-
tre Edinho Junior Da Rosa da 
Secretaria de Esporte Juven-
tude e Lazer (SEJL). No dia 
também marcaram presen-
ça seis atletas faixas pretas: Ma-
teus Augusto Schabarum, Na-
tan da Silva Moraes, Pedro 
Henrique Trombini Loch, So-
phia Bregalda Staudt, Vitor Za-
natta, Leonardo Elio Faria.

aValiaÇãO 
atletas do Taekwondo passam por exame de faixa 

Participaram 20 atletas, que foram avaliadas pelo mestre Edinho Junior Da Rosa

Passaram de faixa: Ta-
ciely Lasmin Zanini, Maria Cla-
ra Brutscher Piccinini, Diogo 
Eduardo da Costa, Enzo Ruan 

Ventura Vargas, Juliana Goet-
tems, Lucas Gabriel Gnoatto, 
Bruna Gabriela Gnoatto, Isabe-
la Turcatto, Gabriel luiz Trombi-

ni, Bruno Alberi Brutscher, Pe-
dro Henrique Dreyer, Bruno de 
Queiroz, Jean Carlos Diedrech e 
Fernando Brutscher Piccinini.

Divulgação

NElCIR DAll’AgNOl

Se não todos os brasileiros, 
uma boa parcela gostaria de es-
tudar ou fazer intercâmbio na 
Europa. E quando a oportuni-
dade vem associada ao traba-
lho melhor ainda não acha? Pois 
é isso que aconteceu com o Ma-
ravilhense Diego Felipe Pandol-
fo. Ele é fisioterapeuta, tem clí-
nica em Maravilha e também é 
colaborador do Azuriz Futebol 
Clube, de Marmeleiro/PR. O fi-
sioterapeuta conquistou a opor-
tunidade por estar no grupo do 
clube paranaense há bastante 
tempo e pelo fato do time de fu-
tebol brasileiro ser dos mesmos 
investidores do Mafra de Por-
tugal. “Aproveitei a oportunida-
de de vir para Europa conhecer 

o clube e estudar dentro do meu 
trabalho”, conta. 

Em Portugal o Clube Despor-
tivo Mafra, disputa a segunda divi-
são e fica a mais ou menos 60 qui-
lômetros de Lisboa. Pandolfo, em 
Portugal, desempenha a função de 
fisioterapeuta. “Sou eu e mais dois 
profissionais na área”, destaca. 

Na Europa o profissional ma-
ravilhense chegou no fim de ju-
lho e teve que permanecer em 
isolamento. “Mesmo estan-
do vacinado precisamos cum-
prir a quarentena, é uma norma 
que tem aqui no pais”, ressal-
ta Pandolfo destacando que de-
pois desta fase iniciou normal-

mente as atividades no clube. Ele 
tem contrato até fim de maio, mas 
como está no País para estudar 
além de trabalhar vai ficar até ju-
lho. “A ideia era essa mesma de vir 
para Portugal para trabalhar e es-
tudar”, conta. 

Sobre a adaptação disse que 
está sendo fácil. Pandolfo con-
ta que o clima é parecido, a lín-
gua é a mesma, apenas a questão 
da cultura e metodologia de traba-
lho que é diferente. “São coisas que 
ainda estou me adaptando, mas de 
modo geral, estou me adaptando 
bem”, ressalta. 

Sobre a vida profissional dele 
no Brasil, disse que está tudo nor-
mal com o empreendimento dele. 
“Tudo está sendo feito normalmen-
te”, disse. Ele ainda destaca que após 
este período retorna para o Brasil. 

objetivo é buscar experiência profissional e também estudar

Divulgação
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 ONEIDE BEhLING

Em um jogo de bastan-
te conversa e muitos erros de 
passe, no sábado (14), a equi-
pe do MH Futsal/SEJL/Acema 
de Maravilha conquistou vitó-
ria em Xanxerê. Pela sexta ro-
dada da Liga Catarinense de 
Futsal – Série Ouro os mara-
vilhenses saíram perdendo e 
buscaram a virada.

ESTREia COm 
PERSOnalidadE

A estreia de dois jogadores 
na equipe maravilhense ren-
deu gols. Dos cinco gols mar-
cados contra Xanxerê, quatro 
foram de estreantes. Léo foi 
o primeiro a marcar e depois 
Caíque virou o placar. Os mes-
mos atletas fizeram mais um 
gol cada e Dierson também 
deixou o dele.  Para os donos 
da casa marcaram Neuri e 
Marcelo. Placar final 5 a 2.

QUEm SãO OS ESTREanTES
Léo é natural da capital de 

ViTÓRia Dois jogadores estrearam na equipe da Cidade das Crianças 
marcando dois gols cada na vitória de 5 a 2

mH Futsal garante três pontos fora 
de casa pela Série Ouro

Fotos: Divulgação

Mesmo com dificuldade equipe conseguiu vitória longe de casa

Jogadores são naturais de São Paulo/SP e estrearam fazendo gols

São Paulo, nascido no ano de 
1995 e joga como fixo ou ala 
canhoto. O atleta já passou 
por clubes como São Caetano 
Futsal em 2013, em 2014/2015 
Osasco, 2017 São Bernardo 
2018 Santo André - todos de 
São Paulo e em 2019 AES So-
bradinho de Rio Grade do 
Sul. Em 2019, ele ainda voltou 
para o São Caetano, em 2020 
atuou no Atyrau do Cazaquis-
tão e em 2021 Jacareí/Quinte-
ro de São Paulo.

Caíque, também nascido 
em 1995, atuou na categoria 

Uma área de aproxima-
damente 400 metros quadra-
dos embaixo da arquibancada 
coberta do Tomatão, no par-
que de exposições, foi reves-
tida com piso para melhorar 
o acesso de atletas e visitan-
tes que assistem aos jogos no 
estádio Osvaldo Werner. O in-
vestimento de R$ 35 mil foi do 
orçamento da Secretaria de 
Esportes, Juventude e Lazer e 
está em fase de acabamento.

A arquibancada tam-
bém foi toda coberta ainda 
no ano passado com investi-

sub-15 e sub-17 pelo São Cae-
tano Esporte Clube. Nos anos 
de 2018 e 2019 jogou pelo São 
Caetano/Texaco. O atleta tam-

bém atuou no Mato Gros-
so em 2019/2020 e no Jacareí 
Quinteto com o treinador Be-
tão ex-pivô da seleção.

COnFORTO

FUTSal

Prefeitura de maravilha investe em melhorias no 
estádio Osvaldo Werner

Sub-14 estreia com derrotas na liga Catarinense 

Piso tem aproximadamente 400 metros quadrados embaixo da arquibancada

mentos da Secretaria de In-
dústria e Comércio e no lo-
cal onde foi construído o piso 

o acesso era revestido ape-
nas com brita. O diretor de Es-
portes Edinar Zardo destaca 

que os investimentos melho-
ram a recepção no local, tan-
to no trânsito de pessoas como 
em dias de chuva protegendo 
quem está nas arquibancadas.

Mesmo com a suspen-
são das atividades esportivas 
em função das restrições sani-
tárias a equipe seguiu com a 
programação de investimen-
tos e melhoria da estrutura do 
setor que também anunciou 
a abertura de uma academia 
no ginásio de esportes para os 
atletas e professores das mo-
dalidades de rendimento.

Divulgação

A equipe da Secretaria de Es-
portes, Juventude e Lazer, de fut-
sal sub-14, de Maravilha estreou 
no sábado pelo campeonato Esta-
dual da Liga Catarinense. O ponta 
pé inicial foi em Pinhalzinho. De 
acordo com o técnico Gian Mau-

ro Silva o desempenho não foi o 
desejado. “Não tivemos o mes-
mo desempenho da categoria 
sub-15 que estreou com vitória.

Pela primeira rodada da 
competição sub-14, os maravi-
lhenses foram derrotados em três 

ocasiões no mesmo dia. “Reali-
zamos duas partidas na mesma 
tarde que impossibilitou bons jo-
gos, por parte da gente, com des-
falques por lesões no decorrer 
das partidas nosso desempenho 
foi muito abaixo do que podía-

mos apresentar”, justifica Silva. 

SUb-15 TambÉm PERdEU 
No sub-15 Maravilha, jo-

gando em Pinhalzinho na quin-
ta-feira (19), perdeu para os do-
nos da casa pelo placar de 4 a 1.

INteR eMBaLado 
Abel Braga sabia aproveitar o melhor que o plantel ti-

nha. Diego Aguirre começou a fazer o simples bem feito. 
Ele seguiu a cartilha do Abelão e praticamente jogou com 
o mesmo time que venceu o Flamengo. O jeito de jogar do 
Inter é esse, dando a bola para o adversário atacar e sair no 
contra-ataque. Futebol é um jogo e cada um usa a sua estra-
tégia. Inter sabe que a fase mudou. Isso a gente viu no mo-
mento em que o Cuesta vai para o ataque, contra o Flumi-
nense, vira ponta-esquerda, cruza na medida pro Edenilson 
fazer o gol. É a confiança dos jogadores retornando. Ainda 
é cedo para ser definitivo, mas claramente os ventos muda-
ram nos dois últimos jogos do Inter.

SANTOS X INTER 
Ganhar de quatro do Flamengo e do Fluminense tem 

uma força incrível na questão de autoestima dos jogadores 
colorados. As coisas estão melhorando aos poucos. A paz 
retornou! Psicologicamente o time está forte para enfren-
tar o Santos. A identidade do Inter está clara, está se afir-
mando. Fizeram 8 gols nos últimos dois jogos. Inter é fa-
vorito contra o Peixe, mas se perder não pode deixar que 
apareçam os fantasmas das eliminações da Copa do Bra-
sil e Libertadores.

“Zona do aGRiÃo”
Infelizmente, quando o Felipão pensa uma equipe, 

monta o time, e começa a jogar dentro da ideia dele, tem al-
guma lesão. Um exemplo foi o que aconteceu com o Mai-
con. O técnico é realista. Não adianta inventar história que 
daqui dois jogos vai sair da “zona do agrião”. Na coletiva o 
treinador disse que é preciso se preparar para ter uma situ-
ação equilibrada com pelo menos seis ou sete jogos. Podem 
xingar, ficar bravos com ele, achar que o Grêmio tem que 
pensar diferente, mas ele como técnico pensa assim. Não 
vai mudar muito a forma de jogar. Se realmente for assim, 
cada jogo do Grêmio será um filme de terror.

gRÊmiO X baHia 
Depois da goleada de 1 X 0, num jogo ruim, jogando na 

proposta que o Felipão queria. Ou seja, jogou mal, mas ven-
ceu. É isso que ele quer e vai ser isso que os jogadores vão 
fazer contra o Bahia. Terrível para o torcedor gremista ver 
seu time jogar igual aos times da segunda divisão. Partidas 
de péssima qualidade. Grêmio tem muito que melhorar em 
quase todos os aspectos. Agora, os jogadores poderiam de-
monstrar mais entrega, mais raça, ter vontade de ganhar! É 
irritante ver os jogadores com medo de atacar. Neste sába-
do na Arena, será pior ainda, vai se sentir na obrigação de 
amassar e o perigo de tomar gol no contra-ataque do Bahia 
é a tendência. Oremos! Sem falar que na quarta-feira (25) 
tem o poderoso Flamengo pela Copa do Brasil. Já vou provi-
denciar os chás calmantes.



Incluindo obras na BR-163 na região, Estado vai 
aplicar R$ 350 milhões em rodovias federais 

PÁGINA 8valor será repassado neste ano e pode ter ainda um novo acréscimo de R$ 100 milhões 

mArAVILHA

município abre inscrições para novas famílias acolhedoras
PÁGINA 10

aCoRdo FIRMado 

cEmItÉrIo 

AGEnDA nA cApItAL

Governo 
municipal licita 
novos gavetários

Sandro Donati 
cumpre agenda 
em Florianópolis 

município segue fazendo 
o recadastramento e 
identificação de túmulos, para 
famílias interessadas 

prefeito tratou sobre 
inauguração da estação de 
tratamento de esgoto e novos 
recursos para maravilha

PÁGINA 25

PÁGINA  7

Arquivo/O Líder


